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Òåêñò Ëàðèñû Êàïûðèíîé, äèçàéíåðà ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò»

Тупик или развилка?
сен. А если он вам кажется мрачным, то 
только по одной простой причине — вы 
сами его делаете таковым. Пессимизм 
еще никого до добра не доводил. Мысли-
те позитивно, верьте в лучшее! И если вы 
еще не разучились радоваться мелочам, 
значит, не все потеряно.

Одного моего знакомого жизнь 
как-то скрутила: с работой проблемы, 
с женой общий язык стал терять. Все 
вокруг ему стало казаться таким мрач-
ным и унылым. Так ему хотелось все 
поменять! Но как именно — он не знал. 
Я посоветовала ему посмотреть вокруг, 
обратить внимание на мелочи. Живет 
он в далеком северном городке. Лето 
тогда было поздним. Мы никак не могли 
дождаться даже листочков на деревьях. 
А тут как раз потеплело, и листва вы-
лезла быстро-быстро, как в мультфильме. 
Я просто обратила его внимание на это. 
И знаете, он посмотрел на это какими-то 
другими глазами. И что-то в нем просну-
лось доброе и светлое. И так радостно ему 
стало! А вечером еще сынишка подарил 
открытку, которую сделал своими рука-
ми. Просто так. И парень ожил. Сказал 
мне потом, что ничего в жизни менять не 
нужно, кроме своего отношения к ней. 
«Не нужно ломать того, что рушится, его 
необходимо ремонтировать». С тех пор 
прошло немало лет, но до сих пор он идет 
по жизни именно с таким отношением к 
сложным ситуациям. 

Часто слышу вопросы: «За что мне 
все это? Почему Бог так поступает со 
мной?» А почему вы спрашиваете об этом 
у других людей, почему не спросите 
у Бога? Он всегда отвечает. Просто не 
ждите, что ответом будет только голос с 
неба. Ответ может быть дан через кого-то 
или что-то. Если вы задаете вопрос Богу, 
то постарайтесь не пропустить Его ответ. 
А не так, чтобы спросил и забыл, а потом 
печалиться, что Бог вас не слышит.

Например, моя подруга. Встречалась 
с молодым человеком, несколько лет на 
него потратила (как она сама выражает-
ся), а теперь он решил с ней расстаться. 
И она ко мне с вопросом: «Неужели Бог 
мне дал все эти годы провести с ним 
и пройти через трудности только для 
того, чтобы сейчас я его потеряла?» Ну 
откуда же мне это знать? Я посоветовала 
ей самой спросить у Бога. А она в ответ: 

«Спрашивала. Он молчит, не отвечает». 
И вроде бы понимает девушка, что от-
вет  — это не гром с неба. Но вот страдает 
из-за этого. И сейчас она на распутье — 
что ей делать дальше, как и где жить. Не 
хватает ей терпения дождаться ответа. 
Порой Бог отвечает не сразу, дает нам 
время попытаться самим понять, зачем и 
для чего все происходит…

А еще я заметила, что люди стали не 
только растерянными и озабоченными, 
но и очень злыми и жестокими. И раньше 
злость встречалась, но сейчас это при-
нимает какие-то космические масштабы. 
Я много общаюсь с друзьями и знакомым 
в Интернете. И вот что заметила: люди 
становятся все более раздраженными 
и эгоистичными. И у всех одна отговор-
ка — кризис, тяжело… Но зачастую мы 
сами усложняем свою жизнь.

Больше всего поражает отношение 
женщин к семье. Чуть муж слово не так 
сказал, сразу бросить его. Выпил — бро-
сить. Не в ту сторону посмотрел — бро-
сить. Мол, чего на таких время тратить, 
себя любить надо. Многие за советом 
бегут в Интернет, к незнакомым людям: 
«Что мне делать?» Да кто же лучше тебя са-
мой знает, что тебе делать с твоей семьей? 

»  На дворе XXI век. Во время кри-
зиса все чаще можно встретить 
озабоченных и даже злых людей. 
Мужчины теряют работу. Женам не 
хватает терпения, а детям — игру-
шек. В семьях начинаются скандалы 
и разлад. До развода рукой подать. 
И муж, и жена чувствуют себя за-
гнанными в угол. Кажется, что все 
рухнуло, а ведь до этого было так 
хорошо… Одинокие люди тоже стали 
более черствыми. Такое ощуще-
ние, что народ охватила массовая 
депрессия. Что же делать? Как не 
сломаться?

Может быть, для начала стоит за-
глянуть в себя, чтобы понять, чего вы 
на самом деле хотите и что делаете для 
достижения своих целей? Со всех сторон 
только и слышно: «я не могу», «у меня не 
хватает сил», «все надоело». Слушаю и не 
понимаю — разве так можно? Люди, где 
ваша вера? Ну, иногда можно погрустить, 
поплакать — не без этого. Психологи 
даже рекомендуют выплеснуть боль и 
обиду. Но нельзя же постоянно находить-
ся в таком состоянии. Никто и ничего за 
нас делать не будет. 

Бог никогда не дает креста тяжелее, 
чем мы можем вынести. Но как часто мы 
забываем об этом! Начинаем роптать, 
опускаем руки… А может, стоит поднять 
голову, улыбнуться и порадоваться солн-
цу, радуге, дождю, листве на деревьях? 
Ведь сотворенный Богом мир прекра-

А «доброжелатели» ей в ответ советуют: 
«Люби себя, наплюй на всех». И ведь 
многие принимают решение именно под 
влиянием таких горе-советчиков. А в себе 
покопаться, а с Богом посоветоваться? 
Ну нет, гораздо проще ведь, чтобы кто-то 
принял решение за тебя. Этого человека 
потом и обвинить во всем можно будет — 
«ты же мне посоветовала». 

Все в жизни возвращается к челове-
ку. Однажды бросишь в кого-то камень, 
и кто-то в тебя кинет, и не один. Когда 
проблемы и заботы, очень сложно не оже-
сточиться. Сложно, но вполне возможно! 
Впустите в сердце мир, гармонию, Бога! 
И Он поможет. Он подскажет, на какую 
дорогу свернуть, стоя на перепутье. 
А дороги эти состоят из наших чувств, 
мыслей, действий. 

Тупиков в жизни не бывает! А раз-
вилок очень и очень много. И только от 
нас зависит, каким путем мы пойдем. 
Постараемся ли сохранить семью или 
разойдемся как в море корабли. Уйдем 
в запой из-за нехватки денег или будем 
искать возможности. В жизни все дается 
нелегко. С другой стороны, если бы не 
было проблем, то и жить было бы просто 
скучно…

« Ñ î ë î ì î í î â à   ñ î ë î í ê à »

ОБЪЕДИНЯЮЩАЯ ВРАЖДА
Однажды фараон собрал жрецов и 

объявил:
— Очень наш народ разобщен и власти 

не покорен. Все это влияет на обороноспо-
собность страны. Как бы нам объединить 
народ?

Вперед вышел зеленый жрец со слова-
ми: 

— Дозволь, фараон, нам вести пропо-
ведь по всем городам. Мы проповедуем о 
добре и любви, о том, что надо помогать 
ближнему. Если все поверят, то начнут 
заботиться друг о друге и станут единым 
дружным народом.

Затем свой совет дал синий жрец: 
— Дозволь, фараон, нам вести про-

поведь по всем селам. Мы будем учить 
людей тому, что за каждым наблюдает Бог 
и воздает злым за зло, а добрым за добро. 
Если все поверят, то начнут делать только 
добрые дела, а злое делать побояться.

Задумался фараон:
— А понравится ли народу такая пропо-

ведь?
И тогда вышел вперед черный жрец. 

И спросил его фараон:
— Что ты хочешь предложить? Где вам 

дозволить проповедовать, и о чем вы 
учите?

— О великий фараон, — сказал черный 
жрец, — это все не важно. Я предложу тебе 
беспроигрышное решение. Ты объяви, что 
настоящие жрецы только мы, черные. А зе-

»  Доброго летнего дня вам, дорогие 
наши читатели. Наконец-то «Соло-
монова солонка» стала «пожинать 
плоды». В начале нашего суще-
ствования нас упрекали (заранее), 
что, мол, «смехотворство...» и 
т.д. А теперь же (особенно те, кто 
читает нас постоянно) пишут, что 
«после ваших солонок сначала 
улыбнешься, а потом хочется 
плакать, уж больно безжалостно 
вы формулируете». Но напомним, 
что в притчах Соломона (а мы 
недаром так называемся) слова 
мудрых сравниваются со «вбитыми 
гвоздями». И если шутками своими 
мы можем привлечь ваше внима-
ние, значит, не зря бумагу на газету 
переводим.

Ваш Евгений Хархардин

леных и синих объяви опасными сектами. И 
пусть народ знает, что те, кто бьет синих и 
зеленых, не будут наказаны. Увидишь, как 
быстро объединит твой народ это дело.

КТО ГДЕ ПРИЗВАН
Молодой выпускник семинарии пришел к 

своему пастору:
— Я решил поехать на далекий север 

проповедовать Слово Божье.
Пастор покивал головой:
— Молодец, что не боишься трудностей. 

Думаю, о тебе расскажут по христианскому 
радио.

Вдохновленный этими словами, молодой 
служитель продолжил:

— А прямо оттуда я поеду к туземцам на 
далекие острова.

— Ты полон сил, — ответил ему пожилой 
служитель. — Я думаю, если у тебя получит-
ся, то о тебе не только по радио расскажут, 
но и в газетах христианских напишут.

Молодой евангелист решил не останав-
ливаться на достигнутом:

— А потом… потом я поеду по всему зем-
ному шару и найду тот народ, который еще 
не открыт для Слова Божьего. Ему я тоже 
буду проповедовать.

— О, — сказал пастор, — тогда про тебя 
не только по радио расскажут и в газетах 
сообщат, но и книги напишут. Но, знаешь, 
если ты останешься дома и начнешь пропо-
ведовать своим соседям, то у тебя появится 
шанс встретить в раю знакомых.

ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО...
Чем горячее проповедник призывает к по-

жертвованиям, тем больше хочется спросить 
его, сколько же он сам пожертвовал.

Серьезные шутки

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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Òåêñò è êîëëàæ Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî, 
Ëþäìèëû Êà÷êàð
 

»  20 июля 1969 года американский 
астронавт Нейл Армстронг стал 
первым человеком, нога которого 
коснулась Луны. Через три года другой 
астронавт, Чарльз Дюк, повторил его 
подвиг. Путешествие Чарльза Дюка на 
Луну изменило всю его жизнь. Он не 
только вошел в историю человечества, 
но через шесть лет после своего по-
лета на Луну обрел Христа и рассказал 
об этом всему миру. В день праздно-
вания очередной годовщины высадки 
человека на Луну он дал эксклюзивное 
интервью газете «Протестант»:

— Вы были одним из двенадцати астро-
навтов, которые ходили по Луне. У Иисуса тоже 
было двенадцать учеников. Есть ли в этом 
Божье провидение? 

— Из двенадцати астронавтов, ходив-
ших по Луне, двое очень активны в пропо-
веди Евангелия — я и Джим Оуэн. Джим с 
1991 года пребывает с Богом. В 1979 году я 
стал христианином и начал проповедовать 
Господа по всему миру. Не однажды я бывал 
в России, Украине, Прибалтике, Беларуси 
с крусейдами Билли Грэма, а также по 
приглашению пастора Иосифа Бондаренко. 
Я выступал перед кадетами в академии им. 
Юрия Гагарина, в Звездном городке. 

— Говорят, что когда Юрий Гагарин при-
землился, один из первых вопросов, заданных 
советской прессой космонавту был: «Ну, как, 
видели ли вы Бога?» Гагарин ответил: «Бога я не 
видел!» Если бы этот вопрос задали вам, что бы 
вы ответили?

— Юрий Гагарин сказал правду. Я тоже 
Бога не видел — как не вижу электричества 
или соков, которые поднимаются по стволу 
дерева, как не вижу воздуха, которым 
дышу. Тем не менее я уверен, что все это 
существует. Бога нужно познать не разумом 
и увидеть не глазами, а сердцем, как это 
случилось со мной. Мы, христиане, видим 
не самого Бога, а то, как Он изменяет наши 
жизни — это чудеса исцеления, ответ на 
молитвы, избавление от неприятностей. 
А чувствовать я могу Его любовь, заботу и 
то, как Он ведет меня по жизни. 

— Когда вы выступали в академии имени 
Гагарина, каким было ваше послание советским 
космонавтам? 

— Меня пригласили поделить-
ся «космическим» опытом, поэтому я 
говорил о важности командной работы, о 
трудолюбии, о скрупулезности в деталях. 
Но самое главное, что я им тогда сказал, — 
что человек состоит из духа, души и тела. 
И, заботясь только о теле, мы забываем 
о душе. Долгое время я не обращал 
внимания на душу, и только когда стал 
христианином, начал жить сбалансиро-
ванной жизнью. Ведь, в отличие от тела, 
душа вечна. И в мою жизнь пришла Божья 
мудрость. Помимо научных поисков, я 
вдохновлял советских студентов искать 
Бога. 

— Наверное, ходить по Луне — это по-
другому, чем по земле. А можно ли на Луне, 
например, прыгать?

— Луна имеет 1/6 притяжения Зем-
ли. Поэтому теоретически на Луне можно 
в шесть раз быстрее бежать и выше пры-
гать. В реальности скафандр не позволяет 
этого сделать. Но я все равно прыгнул! 
Хотел установить «лунный рекорд» по 
прыжкам в высоту. Не рассчитал сил, из-за 
тяжести скафандра я просто перевернулся 
и плюхнулся на спину. К счастью, надеж-
ный космический костюм выдержал это 
непредусмотренное испытание. В НАСА 
был переполох, а я в первый и последний 
раз за время путешествия на Луну сильно 
испугался. 

— Говоря о Луне и о прогулках по ее 
поверхности. Певец Майкл Джексон был 
известен не только своей музыкой, но и так 
называемой сценической «лунной походкой». А 
вы ходили подобным образом по Луне — задом 
наперед?

— Я не большой любитель творче-
ства Майкла Джексона, хотя признаю, 
что он был великим артистом. Мы часто 
видели по телевидению его выступления 
с «лунной походкой». Астронавты по этому 
поводу шутили: «Майкл, конечно, может 
исполнять на сцене свой маленький трюк, 
но мы-то знаем, как ходить по Луне». 

— Каковы, по вашему мнению, следую-
щие горизонты в освоении космоса?

— В то время как мы с вами раз-
говариваем, на орбитальной станции 
находится международный экипаж, 
состоящий из тринадцати астронавтов. 
Эта космическая станция будет исполь-
зоваться еще десять лет. В США есть 
программа «Constellation» («Созвездие»), 
предусматривающая замену всех «Шат-

лов» на новые космические корабли. Мы 
строим транспортные средства, которые 
смогут летать на Луну. Скорее всего, в 
течение следующих 15 лет мы вернем-
ся на Луну. Освоение космоса активно 
ведется не только Америкой и Россией, 
китайцы собираются высадить человека 
на Луну. Подобная программа существует 
и в Японии. Не отстает от них и Индия 
(которая использует российские косми-
ческие технологии. — Ред.). Думаю, что 
пытливый дух, данный Богом человече-
ству, приведет нас и на Марс.

— То, что вы сказали о пытливом 
человеческом духе — очень важно. А хочет 
ли Святой Дух, чтобы мы осваивали космос? 
Является ли это частью Божьего плана для 
человечества?

— Господь дал нам необычайно 
сильный дух. Мы как образ и подобие 
Божие стремимся к открытиям чудным и 
созиданию. Он дал нам свободную волю 
для развития и познания мира, который 
Он сотворил. Я не верю, что когда-то че-
ловечество будет колонизировать другие 
планеты, потому что ничего подобного 
мы не находим в Библии. Богоугодно 
то, что мы опускаемся глубоко под воду, 
рассматриваем Вселенную через атомный 
микроскоп и летим далеко в космос. 

— Расскажите о вашей жизни до и после 
Луны.

— Я с отличием окончил школу в 
Южной Каролине. У меня всегда была 
цель в жизни и достойный пример роди-
телей. Еще в колледже решил, что буду 
служить своей стране в ВВС. В середине 
60-х, когда мне было двадцать лет, я подал 
заявление в отряд астронавтов. Это была 
самая удивительная работа, о которой 
только может мечтать человек. Уволив-
шись из армии, я занялся бизнесом и стал 
активным евангелистом. Мне уже семьде-
сят три года, но я продолжаю служение и 
работу. 

— Какой ваш любимый библейский 
стих?

— У меня есть несколько любимых 
мест, но самое-самое — это Притчи 3:5-6: 
«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не 
полагайся на разум твой. Во всех путях твоих 
познавай Его, и Он направит стези твои».

Îò ðåäàêöèè: Полная версия 
материала и фотогалерея по адресу: 
www.Protestant-Press.com/10/340-1.html

Лунная Лунная 
походка походка 
Чарльза ДюкаЧарльза Дюка
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ПРОТЕСТАНТ
Р о с с и я
в номере:

ОБО ВСЕХ

ДЕКЛАРАЦИЯ 
ЦЕРКВЕЙ 
ЕВАНГЕЛЬСКИХ 
ХРИСТИАН РОССИИ

«Мы, евангельские 
христиане, заявляем о 
создании общероссийского 
движения «Всероссийское 
содружество евангельских 
христиан». Да поможет нам 
Господь начать процесс 
тесного сотрудничества».

^Стр. 5

ЕВАНГЕЛИЕ БЕЗ ГРАНИЦ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
СТРАНЫ

День независимости 
считается днем рождения 
Соединенных Штатов как 
свободной и независимой 
страны. 2 июля 1776 года 
Второй Континентальный 
конгресс в Филадельфии 
принял решение об отделе-
нии Америки от Великобри-
тании.

^Стр. 7

ПО-КУЛЬТУРНОМУ

ЖИТЬ СОЗИДАЯ!
Виктория Белова — ак-

триса, певица, поэт, педа-
гог по вокалу — никогда не 
предполагала, что сможет 
делать так много и так ско-
ро в своей жизни. Два года 
девушка училась в Голли-
вуде у одного из самых луч-
ших учителей по вокалу в 
мире — у Сэта Риггза . Она 
была солисткой в церкви 
Рика Уоррена «Сэдлбэк».

^Стр. 12
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»  Федерация мигрантов России 
объединяет представителей диа-
спор из 26 стран мира. Цель федера-
ции — помочь представителям диа-
спор из стран дальнего зарубежья 
в интеграции в российскую жизнь. 
Членами организации являются 
бизнесмены, ученые, журналисты, 
представители религиозных про-
фессий, многие из которых когда-то 
получали образование в Советском 
Союзе и России. Сегодня федерация 
помогает тем мигрантам, которые 
остались без работы и средств к 
существованию из-за закрытия 
известного в Москве Черкизовского 
рынка.

В этом году федерация провела в 
Москве Первый Международный евроази-
атский форум «Миграция, безопасность и 
сотрудничества» с целью консолидации 

гражданского общества и власти в обла-
сти образования и культуры, межконфес-
сионального взаимодействия и меж-
конфессионального согласия, развития 
эффективного межнационального взаимо-
действия. Вице-спикер Госдумы Надежда 
Герасимова отметила важность «практиче-
ского взаимодействия между различны-
ми сторонами государственных, обще-
ственных, бизнес-структур, религиозных 
конфессий, что способствует укреплению 
единства общества, меняет отношение к 
мигрантам, а следовательно, формирует 
положительный имидж России». 

На форуме обсуждались роль граж-
данских институтов в регулировании ми-
грационного процесса, вопросы образова-
ния, адаптации и интеграции мигрантов. 
Неоднократно говорилось о роли средств 
массовой информации в формировании 
отношения местного населения к людям 
иных культур. «СМИ сегодня просто 
сошли с ума, спекулируя на образе врага. 
Экономический кризис когда-нибудь 
кончится, но тот духовный кризис, в 
который сейчас вступила наша страна, 
может иметь совершенно необратимые 
последствия в душах людей и судьбе всей 
России, — подчеркнула председатель ис-
полкома Форума переселенческих органи-
заций, журналист-правозащитник Лидия 
Графова. —Общественным организациям 
надо иметь прямые связи с прессой и об-
разумливать ее».

Звучала тема убийств на нацио-
нальной почве, обострения ксенофобии. 
Власть, общественность, религиозные ор-
ганизации — всех волнует безопасность 
страны. Как подчеркнул руководитель 
федерации мигрантов, от этого зависит 
будущее России. 

В резолюцию Первого Междуна-
родного евразийского форума включено 
предложение о создании Общественного  
консультативного совета по миграцион-
ным вопросам с участием органов власти 
и представителей всех крупных обще-
ственных и религиозных объединений, 
которые оказывают содействие решению 
миграционных проблем. 

В беседе с корреспондентом газеты 
«Протестант» руководитель федерации 
мигрантов уроженец Бангладеш Маджум-
дер Мухаммад Амин говорил о будущем 
России, в которой прожил уже более 
двадцати лет. 

— Какое значение имеют межконфессио-
нальные отношения в безопасности России?

— Россия многоконфессиональная 
и многонациональная страна. Мигранты, 

Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  За десять дней 31-й Московский 
международный кинофестиваль 
собрал 40 тысяч зрителей. Было 
показано 500 фильмов, 16 из кото-
рых — конкурсные.

В этот раз Московский кинофести-
валь отпраздновал очередной юбилей — 
50-летие. Как и многие годы, президент 
ММКФ — Никита Михалков. 

Председателем ММКФ-2009 был 
режиссер Павел Лунгин. Его новый 
фильм «Царь» о жизни Иоанна Грозного 
открывал кинофестиваль. 

В этот раз на ММКФ было представ-
лено много фильмов, затрагивающих ду-
ховную сторону жизни человека. Один 
из них — фильм известного австрийско-
го режиссера Михаэля Ханеке «Белая 
лента». Действие картины происходит 
в немецкой протестантской деревне в 
1914 году.

Главный приз «Золотой Святой Ге-
оргий» и звание лучшего фильма полу-
чила картина «Петя по дороге в Царствие 
небесное» российского режиссера Нико-
лая Досталя. Специальный приз жюри 
достался также российскому режиссеру 
Александру Прошкину за фильм «Чудо» 
(по сценарию Юрия Арабова). Приз за 
лучшую режиссерскую работу получила 
Марианна Ченийо из Мексики за «Пять 
дней без Норы». 

В этот раз большинство лучших 
фильмов фестиваля были российские. 
«В западных картинах, конечно, были 

>Äóõîâíûå 
ôèëüìû ÌÌÊÔ<

приезжающие из дальнего и ближнего за-
рубежья, представляют разные конфессии 
и нации. Их пребывание на территории Рос-
сии играет большую роль и оказывает влия-
ние на деятельность российских церквей, 

мечетей, различных духовных программ. 
Без их участия невозможно создать безопас-
ное общество. Если не будет безопасности в 
обществе, государство не сможет развивать-
ся в положительную сторону. 

— Расскажите о вашем сотрудничестве 
с религиозными организациями. 

— Мы тесно сотрудничаем с право-
славными храмами, советом муфтиев 
России, буддистами, протестантами. 
Среди мигрантов очень много приезжих 
протестантов, особенно из стран СНГ, 
Средней Азии. Я знаком с некоторыми 
протестантскими пасторами. Где-то мы их 
поддерживаем, где-то они нас, обменива-
емся информацией, участвуем в общих 
мероприятиях. Выносим на рассмотрение 
Общественной палаты и государства 
совместные предложения. Например, со-
вместно с межконфессиональным советом 
участвовали в диалоге межконфессио-
нальных цивилизаций. 

— Каким образом вам помогает такое 
сотрудничество?

— Есть вопросы, касающие, напри-
мер, федеральной миграционной службы, 
которые надо решить совместно с руко-

водителями конфессий. Так что нам это 
здорово помогает.

— Вы живете в России уже более 
двадцати лет. Считаете ли вы Россию своей 
Родиной? 

выражены мировые тенденции, но, на-
верное, недостаточно оригинально или 
политически корректно… А идеи россий-
ских фильмов оригинальны и свежи… 
Здесь нет никакого заговора, ведь нет 
большего удовольствия для работника 
кинематографа, чем когда его коллеги не 
получают приза», — объяснил такой при-
зовой расклад председатель жюри Павел 
Лунгин. 

Под закрытие фестиваля была 
представлена новая лента Майкла 
Манна «Джонни Д». Ее лично представил 
режиссер, который специально для этого 
прилетел в Москву.

— Это мой дом. Здесь живет моя 
семья, мои дети. Мой цвет кожи отличает-
ся, но в душе я россиянин. Я и моя семья 
гордимся тем, что мы — часть россий-
ского общества. По вероисповеданию я 
мусульманин. Но как руководитель меж-
конфессиональной организации работаю 
со всеми конфессиями и уважаю всех. 

— Почему ваш сын Рашид учится в 
кадетском корпусе?

— Я считаю, что гражданский 
долг моих детей — сделать счастливым 
государство, где они живут. Как отец я 
прилагаю к этому все усилия. Моему сыну 
пятнадцать лет, дочери — семь. Они учат 
русский язык. 

— Каких принципов вы придерживае-
тесь в воспитании детей?

— Как восточный человек я стараюсь 
воспитать в детях уважение к старшим — 
родителям, учителям. Чтобы они служи-
ли Родине и верили в Бога. Если они не 
будут верить в Бога, пострадает не Бог, а 
они сами. Хотя по вере отца они счита-
ются мусульманами, но за ними остается 
право выбрать вероисповедание, когда 
они станут взрослыми.

РУКОВОДИТЕЛЬ ФЕДЕРАЦИИ 
МИГРАНТОВ РОССИИ УРОЖЕНЕЦ 
БАНГЛАДЕШ МАДЖУМДЕР МУХАММАД 
АМИН СЧИТАЕТ РОССИЮ СВОИМ ДОМОМ

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 

Òåêñò è ôîòî Ìàðèè Êèðè÷åíêî
 

»  Торжественное богослужение, по-
священное 400-летию баптизма, 
прошло во Второй Московской церкви 
евангельских христиан-баптистов 19 
июля — накануне выезда российских 
участников в Амстердам, где с 24 по 26 
июля всемирное баптистское братство 
отпразднует юбилей.

Служение проводил заместитель 
председателя РС ЕХБ Рувим Волошин. 
В богослужении приняли участие исто-
рик, магистр богословия Владимир Попов, 
объединенный хор христианского центра 
«Логос» и института духовной музыки, 
струнный квинтет под управлением про-
фессора музыки, композитора и дирижера 
Евгения Гончаренко. 

Историк Владимир Попов в своей про-
поведи отметил, что мировое баптистское 
движение внесло весомый вклад в расши-
рение Царства Божия на земле. В баптист-
ских церквах по всему миру сегодня до 100 
миллионов человек. Напомнив историю 
баптизма, у истоков которого стояли Джон 
Смит и Томас Хэлвис, проповедник под-
черкнул уникальность баптизма. Именно 
баптисты заложили принципы свободы 
совести и отделения церкви от государства. 
Светские историки считают, что европейцы 
учились у баптистов демократии, зачатки 
которой были уже в первых баптистских 
общинах. 

Уникальны и русские баптисты, во-
бравшие в себя русскую культуру. Как ска-
зал Владимир Попов газете «Протестант»: 
«Самобытность русского баптизма в том, 
что его основателями были не богословы, 
не выдающиеся или высокообразован-
ные лица, а простые люди — крестьяне, 
рабочие, у которых была жажда слышать 

Слово Божие, вникать в него и жить по 
нему. Русский баптизм имеет опыт гоне-
ний, который дал возможность выработать 
богословие мученичества. Он шел крест-
ным путем по стопам Христа. Историки и 
культурологи отмечают особое свойство 
славянской души, в которой вселенский 
размах, чувство космизма. Русский баптизм 
также это впитал и стал синтезом восточ-
ной и западной духовности в гармоничном 
ее сочетании. В русском баптизме есть и 
элементы православия, духоборчества, мо-
локанства, западных богословских учений. 
Русский баптизм хотя и самобытный, но все 
же он не оторван от мирового братства». 

На праздничном богослужении в ис-
полнении хора «Логос» прозвучали русские 
духовные песнопения и церковная класси-
ка, которые будут звучать и на конгрессе в 
Амстердаме. Репертуар хора и струнного ан-
самбля многогранен: гимны Ивана Проха-
нова, произведения Баха, русская духовная 
классика — Чайковский, Архангельский, 
Гречанинов, гимны американских авторов 
и т. д. С этой программой коллектив будет 
выступать в старинной менонитской 
церкви Амстердама, в баптистских церквах 
Германии, Словакии, Венгрии.

>Áàïòèçì óíèêàëåí<
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« Ï î  ô à ê ò ó »

>Óìåðëà öàðèöà ðóññêîé ïåñíè<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Вскоре после 80-летнего юбилея 
умерла царица русской песни Людми-
ла Зыкина. Кавалер ордена Святого 
Андрея Первозванного, ордена «За 
заслуги перед Отечеством» I степени, 
Герой Социалистического Труда, 
лауреат Ленинской и Государствен-
ной премий, профессор, народная 
артистка СССР, художественный 
руководитель Государственного 
академического русского народного 
ансамбля «Россия» Людмила Зыки-
на — песенная душа России — всю 
свою долгую и прекрасную жизнь 
посвятила своей стране, ее народу и 
его песням. Певица знала более двух 
тысяч песен, большинство которых 
передала ей бабушка.

В храме Христа Спасителя проходило 
прощание с Зыкиной. Отдать дань памяти 
легендарной исполнительнице приехали 
тысячи людей из разных уголков России. 
Из репортажа Анны Нельсон:  «А нача-
лось прощание в концертном зале имени 
Чайковского,  где после продолжительной 
тишины кто-то затянул песню «Волга» и 
кто-то подхватил. Совершенно незнако-
мые друг другу люди стояли на москов-
ской улице и вместе пели. 18-летний 
Алеша Лемешев не пел - он немой. Поездом 
«Воронеж-Москва» он приехал в столицу. 
Алеша пытался объяснить руками, почему 
говорил, что плачет, что песни эти у него 
внутри и показывал на сердце. К ногам 
Людмилы Зыкиной несли ромашки и по-
левые цветы… Вместо «Реквиема» звучали 
записи и ее песен».

До конца жизни Людмила Зыкина 
несла любовь к своему народу через песни. 

Она пела на огромных стадионах, на до-
щатых помостах строительных площадок, в 
маленьких сельских клубах, во время бое-
вых действий в Афганистане, на Северном 
полюсе, в горячих пустынях Австралии! Ее 
выступлений с нетерпением ждали извест-
ные музыканты и простые труженики, мо-
лодые солдаты и ветераны, дети в приютах 
и раненые в госпиталях… Она награждена 
орденами и медалями всех стран, где ей 
приходилось выступать с концертами. Но 
все награды и звания мира, все титулы 
меркнут перед огромной любовью народа, 
которая встречала ее всегда и всюду.

Она успела написать автобиографи-
ческую книгу «Я люблю вас», но не успела 
отправиться в творческий тур по городам и 

весям России. Хотя в память о ней этот тур 
все же состоится. 

Накануне юбилея в агентстве «РИА-
новости» состоялась пресс-конференция с 
народной певицей. Ее простота и внимание 
к людям поразили журналистов, распола-
гая к дружеской беседе. Людмила Георги-
евна сказала, что не считает себя великой, 
слава ей не нужна. «Я всю жизнь старалась 
работать, много учиться и много петь. Глав-
ное, чтобы людям было хорошо, ведь надо о 
людях думать», — сказал Людмила Зыкина. 

Ее друзья и знакомые отмечают, что 
она помнила всех, кого встречала в жизни, 
по именам, проявляя редчайшее внимание 
к людям. 

Зыкина продвигала народные хоры из 
разных российских городов России. Перед 
ней открывались любые двери. Как сказал 
один журналист на пресс-конференции: «Вы 
создали эпоху, модель русской народной 
песни, школу для будущих поколений. Вы 
дарите другим подаренный вам свыше дар». 
У артистки была мечта: «Единственное, 
что я хочу, — чтобы мне подарили зал для 
молодежи, для наших народных песен. Есть 
очень много хороших музыкантов, но их не-
где показать. Все свои накопления я отдала 
музыкантам и певцам». 

На вопрос газеты «Протестант»: «Что вы 
цените больше всего в жизни?» — Людмила 
Георгиевна Зыкина ответила: «Где бы и кем 
вы ни работали, вы должны быть востре-
бованы, нужны людям. Я сама живу этим. 
Вашим читателям я желаю здоровья. Люби-
те ту жизнь, которой вы живете! Старайтесь, 
чтобы всем было хорошо от той жизни, ко-
торую вы несете. Выполняйте свою миссию, 
которую дал вам Бог!».

Светлая и благодарная память об от-
зывчивой, доброй и красивой русской жен-
щине и великой певице навсегда останется 
в наших сердцах.

>Òåàòðàëüíîå 
ìèññèîíåðñòâî<

Òåêñò Æàííû Ãîðàé
Ôîòî èç àðõèâà òåàòðà «Ýììàíóèë»
 

»  Христианский театр из Львова 
«Эммануил» с 28 июня по 11 июля 
находился в традиционном гастроль-

Òåêñò Ñëóæáû êîììóíèêàöèè ÎÂÖÑ
 

»  9 июля 2009 года председатель Отдела 
внешних церковных связей Москов-
ского Патриархата архиепископ Во-
локоламский Илларион принял глав и 
представителей ряда протестантских 
церквей России.

Со стороны гостей во встрече 
участвовали: председатель Российского 
объединенного союза христиан веры 
евангельской (пятидесятников) (РОСХВЕ) 
Сергей Ряховский, председатель Союза 
церквей евангельских христиан Алек-
сандр Семченко, первый заместитель 
председателя, управляющий делами 
РОСХВЕ Константин Бендас, заместитель 
председателя Западно-Российского союза 
церкви христиан — адвентистов седьмого 
дня Олег Гончаров, координатор проектов 
в социальной сфере Консультативного со-
вета глав протестантских церквей Виктор 
Самойлов. Во встрече также приняли 
участие зампредседателя ОВЦС протоие-
рей Георгий Рябых, секретарь ОВЦС по 
межхристианским отношениям протоие-
рей Игорь Выжанов и сотрудница отдела 
Елена Сперанская.

В ходе беседы обсуждались различные 
формы развития взаимоотношений между 
православными и протестантами. В част-
ности, говорилось о перспективах работы 
возрожденного в 2008 году Христианского 
межконфессионального консультативного 
комитета (ХМКК). Был затронут вопрос о 
ходе реализации многолетнего межконфес-
сионального проекта по профилактике и 
борьбе с ВИЧ/СПИДом.

ном турне. За почти пятнадцать дней 
театр дал 31 представление.

Гастроли были чрезвычайно успеш-
ными. Начались они в России — в белго-
родской церкви «Слово Истины». Дальше 
продолжались на территории Украины. 
В Харькове театр стал гостем воинской 
части. 

За период летнего турне актерская 
команда выступила перед осужденными 
и сотрудниками 19 (!) исправительных 
учреждений Харьковской, Донецкой и Лу-
ганской областей. Были показаны спектак-
ли и в некоторых церквах этого региона. 

Волнующей стала встреча с нынеш-
ним администратором евангельской 
церкви «Возрождение» города Красногорка 
Донецкой области. Еще четыре года назад 
он был заключенным. Тогда его тронул 
до глубины сердца спектакль Львовского 
театра «Эммануил», только начинавшего 
свое тюремное служение. Актеры были 
счастливы встретить своего зрителя в уже 
новом качестве.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

 

Òåêñò èíòåðíåò-ãàçåòû ProChurch.info
 

»  В своей вступительной и привет-
ственной речи на Съезде мировых 
религий в столице Казахстана городе 
Астане 1 июля 2009 года Президент 
РК Нурсултан Назарбаев, говоря о 
приоритете высоких нравственно-
духовных ценностей над ценностями 
материальными, в частности сказал: 
«Иисус Христос говорил: “Какая 
польза человеку, если он приобретет 
весь мир, а душе своей повредит”».

Прямое цитирование Президентом 
Казахстана этой важной заповеди Иисуса 
Христа, конечно же, является не случай-
ным, ибо незадолго до этого 12 июня 
2009 года на популярном казахстанском 
политическом сайте «GEOKZ» была 
опубликована статья автора Ак-Бекета 
под названием «Конгресс Интернет-СМИ 
Казахстана», в которой в доходчивой и 
проникновенной форме именно эта за-
поведь Иисуса Христа — Сына Божьего 
была возвещена в следующем виде: «В 
завершение изложенного все же считаю 
весьма необходимым сказать о том, что 
интернет интернетом, но всем нам край-
не важно помнить о главном — о том, что 
“какая польза человеку приобрести весь 
мир, а душу свою погубить в заботах, в 
суете и в утехах этого грехолюбивого и 
погибающего мира?” — пожалуйста, за-
думайтесь над этим!»

>Ïðåçèäåíò 
Êàçàõñòàíà 
öèòèðîâàë 
Ïèñàíèå<

Òåêñò èç àðõèâà ðåäàêöèè ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò»
 

»  Руководитель Кремлевской адми-
нистрации председатель Совета по 
взаимодействию с религиозными 
объединениями при президенте 
России Сергей Нарышкин 7 июля 2009 
года принял трех членов Совета по их 
просьбе.

Во встрече участвовали главы 
российских протестантских церквей и 
объединений — президент Союза еван-
гельских христиан Александр Семченко, 
председатель Российского объединен-
ного союза христиан веры евангельской 
(пятидесятников) Сергей Ряховский и 
президент Западно-Российского союза 
церкви христиан — адвентистов седь-
мого дня Василий Столяр. В ходе разго-
вора были обсуждены текущие вопросы 
государственно-конфессиональных 
отношений.

В частности, говорилось о возможно-
сти поддержки государством чрезвычайно 
важной социальной работы, которую 
ведут протестантские церкви в России, 
особенно среди алко- и наркозависимых, 
детей из неблагополучных семей, лиц, от-
бывающих наказание и освобождающихся 
из мест лишения свободы.

Председатель и члены Совета обсу-
дили возможность участия протестантов в 
работе с соотечественниками, проживаю-
щими за рубежом, а также в странах СНГ.

Были затронуты и острые моменты, 
переживаемые некоторыми протестант-
скими церквами в регионах, вопросы 
взаимодействия с местными органами 
власти, возникающие в последнее время 
проблемы с арендой общественных мест 
для проведения различных церковных ме-
роприятий, а также трудности, с которыми 
сталкиваются церкви при строительстве, 
покупке и оформлении в собственность 
недвижимости. Ну и, конечно же, на 
встрече поднимался вопрос о причинах 
негативной реакции большинства про-
тестантов на назначение председателем 
Совета по проведению государственной 
религиоведческой экспертизы при Миню-
сте РФ Александра Дворкина.

По всем вопросам были намечены 
пути дальнейшей совместной работы.

>Ïðîòåñòàíòû 
íà ïðèåìå 
ó ãîñóäàðñòâà<

>Ïðàâîñëàâíî-
ïðîòåñòàíòñêèé 
äèàëîã 
ïðîäîëæàåòñÿ…<
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Òåêñò Ëåîíèäà Êàðòàâåíêî
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  «Тогда Иисус сказал ученикам Своим: 
если кто хочет идти за Мною, отвер-
гнись себя, и возьми крест свой, и 
следуй за Мною, ибо кто хочет душу 
свою сберечь, тот потеряет ее, а кто 
потеряет душу свою ради Меня, тот об-
ретет ее; какая польза человеку, если 
он приобретет весь мир, а душе своей 
повредит? или какой выкуп даст чело-
век за душу свою?» (Мтф 16:24-26).
В этих стихах излагается закон 
ученичества и ставятся условия, на 
которых мы можем удостоиться чести 
называться и быть учениками Христа. 
Христос приглашает добровольцев. 
Даже если ты уже называешься хри-
стианином, крещен, носишь крестик 
или даже ходишь в церковь, но не 
сделал свой личный сознательный 
выбор стать учеником Христа — это не 
поздно сделать сейчас. 
Человек, который выбирает христи-
анский образ жизни, должен будет 
отречься от себя, взять свой крест и 
следовать за Христом.

^Ñàìîîòðå÷åíèå
Петр предлагал Иисусу пощадить 

Себя, позаботиться о Своем благополучии, 
проявить к Себе жалость, не усугублять 
Свое положение, несколько мягче обличая 
книжников и фарисеев, чтобы не доводить 
дело до креста. 

Слово самоотречение обычно употре-
бляется в смысле лишения себя чего-либо. 
Но это лишь часть того, что понимал под 
самоотречением Иисус. Отречься от себя 
для него значило в любой момент жизни 
сказать «нет» своему «я» и сказать «да» требо-
ваниям Бога. Отречься от себя — это значит 
однажды окончательно сойти с престола 
своих желаний и поставить Бога в центре 
всего и над всем. Жизнь постоянного само-
отречения — это жизнь в полном согласии 
в водительстве Бога.

Петр однажды отрекся от своего 
Господа, сказав «Я не знаю Его». Отречься от 
себя — это значит рассматривать личное «я» 
так, как будто его вовсе не существует. 

Самоотречение — это первое и очень 
важное условие для того, чтобы стать 
учеником Христовым. Это и есть тот самый 
узкий путь и тесные врата, когда не личные 
нужды и страдания определяют действия, 
а желания Бога и нужды других. 

^Ñâîé êðåñò
Крест — самое позорнейшее и же-

стокое орудие казни в Римской империи. 
На Древнем Востоке осужденных при-
вязывали к столбу и оставляли умирать 
или закапывали заостренный кол, на 
который сажали человека. Например, царь 
Дарий посадил на колы более трех тысяч 
жителей покоренного Вавилона. Римляне 
усовершенствовали это орудие, приделав к 
нему перекладину, что только продлевало 
мучения. Прибитый или привязанный 
к кресту за руки человек мог умирать от 
одного до нескольких дней от удушения. 
В агонии распятый пытался распрямиться, 
чтобы вдохнуть воздуха. Иисус знал, что 
такое распятие на кресте. Когда Ему было 

Великий вызов

«ИИСУС СКАЗАЛ УЧЕНИКАМ СВОИМ: «ЕСЛИ КТО 
ХОЧЕТ ИДТИ ЗА МНОЮ, ОТВЕРГНИСЬ СЕБЯ, 
И ВОЗЬМИ КРЕСТ СВОЙ, И СЛЕДУЙ ЗА МНОЮ…» 
(ЕВАНГЕЛИЕ ОТ МАТФЕЯ ГЛАВА 16, СТИХ 24)

приблизительно одиннадцать лет, Иуда Га-
лилеянин поднял восстание против Рима. 
Он совершил налет на царский арсенал в 
городе Сепфорсис в семи километрах от 
Назарета. Месть римлян была быстрой и 
жестокой: Сепфорсис был сожжен дотла, 
жителей продали в рабство, а две тысячи 
восставших были распяты на крестах, уста-

новленных вдоль дорог для устрашения 
других, мысливших о мятеже. Осужденные 
на казнь на кресте должны были нести 
свой крест к месту распятия. Именно поэто-
му Господь образно назвал крестом тот 
удел, который Его ученики должны были 
взять на себя.

Каждому из нас необходимо взять 
свой крест. Под крестом понимаются все 
страдания, как общечеловеческие, так и 
христианские, преследования за правду 
и добро, которое мы делаем другим, все 
трудности за то, что мы не воздаем злом за 
зло. Нам свойственно смотреть на других, и 
порой кажется, что их крест легче нашего. 
Иногда люди готовы взять не свой крест, 
ища страданий и возможности прославить-
ся страдальцем за Христа. Одна из проблем 
фарисеев была в том, что они добавили к 
Заповедям Божьим свои законы (которые 
Христос назвал бременами неудобоноси-
мыми), возлагая их на людей, но сами их не 
соблюдая. Однажды кто-то сказал: «Тяже-
лое занятие Бог дал сынам человеческим… 
Но еще тяжелей то, что они берут сами». 

Жизнь христианина — жизнь жерт-
венного служения. Чтобы служить Христу, 
христианину, возможно, придется оставить 
все свои честолюбивые замыслы. Может 
быть, он увидит, что место наивысшего слу-
жения Иисусу меньше всего оплачивается, 
да и престижа никакого не дает. Христиа-
нин обязательно должен будет жертвовать 
своим временем и досугом, удовольствия-
ми для служения людям и Богу. 

Евангелист Лука прибавляет к этой 
заповеди Иисуса слово «каждодневный»: 
«Возьми крест свой каждодневный». (В Си-
нодальном переводе Библии в Евангелии 
от Луки 9:23 мы не находим этого при-
бавления.) Важны не великие моменты 
самопожертвования, а жизнь, прожитая в 
постоянном осознании требований Бога и 
нужд людей. Христианская жизнь предна-
значена не для поиска чего-то своего, а для 
служения другим (1 Кор 10:4).

Крест — это орудие, которое выстав-
ляет человека на всеобщее обозрение, в 
том числе на обозрение врагам. Когда в 

пустыне Моисей сделал медного змея, он 
поднял его на шесте для того, чтобы люди 
перестали смотреть под ноги, где ползали 
змеи и могли их в любой момент ужалить, 
а посмотрели наверх. Как крест Христов об-
ращает внимание на небо, так и наш крест 
должен побуждать людей смотреть вверх. 

^Çà Õðèñòîì
Помню, как в детстве мы играли в 

игру «Делай как вожак», повторяя все, что 
делал вожак, каким бы трудным, странным 
и непонятным это ни выглядело. Мы, хри-
стиане, всегда должны следовать за нашим 
Вожатым, быть послушными Иисусу Хри-
сту в своих мыслях, словах и действиях. 

Многие христиане, взяв крест и желая 
быть учениками Христа, стоят на месте. 
Для них застывшая форма служения — 
самая привлекательная. Они годами могут 
рассуждать о правильности библейских 
истин, так и не начав их выполнять. Они 
успокаивают себя тем, что они малое стадо, 
люди некнижные, что именно таких людей 
и призвал Христос. Господь действительно 
призвал их, но для того, чтобы они шли, 
учились, развивались и наполняли землю 
учением о Божьем Царстве. 

Другие готовы следовать за Христом 
налегке, без креста, не «нося Его поруга-
ния». Они готовы быть с Иисусом только в 

«стане». О таких Христос сказал: «И кто не 
берет креста своего и следует за Мною, тот не 
достоин Меня» (Мтф 10:38).

^Æèòü èëè ñóùåñòâîâàòü?
Между существованием и жизнью — 

большая разница. Существовать — это 
когда дышат легкие и бьется сердце. 
Жить — это когда все на земле имеет 
значение, когда мир на душе, радость в 
сердце и каждое мгновение имеет свою 
полноту. В Иисусе мы видим, что такое 
жизнь, в противоположность существо-
ванию.

Человек, избегающий всякого 
риска, теряет свою жизнь. Евангелист 
Матфей где-то между 80 и 90 гг. (во время 
самых жестоких преследований и гоне-
ний на христиан) писал: «Может насту-
пить время, когда вы можете спасти свою 
жизнь, отказавшись от своей веры; но 
если вы сделаете это, вы вовсе не спасете 
свою жизнь, а в действительности только 
потеряете ее». Верующий может умереть, 
но он умирает для жизни. Человек же, от-
казавшийся от своей веры ради спасения 
жизни, может жить, но он живет для того, 
чтобы умереть. Тот, кто ищет безопасно-
сти, надежности, покоя и комфорта, кто 
принимает решение с учетом житейской 
мудрости и предусмотрительности, 
теряет все, ради чего стоит жить. Жизнь 
становится вялой и тусклой, эгоистиче-

ской, лишается многогранной радости. 
Однажды кто-то написал на могиле умер-
шего такую горькую эпитафию: «Он был 
рожден человеком, а умер лавочником». 

Человек, который рискует всем ради 
Христа, обретает жизнь. Величайшими 
людьми в истории названы те, кто риско-
вал жизнью, забывая о своей безопасности. 
Не будь людей, готовых пойти на риск, мно-
гие достижения медицины так и не были 
бы достигнуты. Не будь людей, готовых 
пойти на риск, техника, так облегчающая 
нашу жизнь, сегодня так и не была бы изо-
бретена. Если бы не было матерей, готовых 
пойти на риск, не родился бы ни один 
ребенок. Лишь тот человек, кто готов своей 
жизнью доказать, что Бог действительно 
есть, обретает настоящую жизнь, о которой 
говорил Христос. 

Иисус предостерегает: «Но если кто 
избегает всякой опасности, и если он об-
ретет весь мир, а затем увидит, что такая 
жизнь не имеет никакого смысла, тогда 
чем он обретет настоящую жизнь?» Человек 
может достичь всего, о чем мечтал, а потом 
однажды утром проснуться и понять, что в 
результате упустил что-то самое важное.

В конце пути никто не сможет взять с 
собой ничего материального, кроме своей 
души. И, если в погоне за материальным он 
морально деградировал, то горько пожале-
ет об этом. Кроме того, вещи не в состоянии 
помочь человеку в критические моменты. 
Они никогда не могут восстановить разби-
тое сердце или ободрить одинокую душу. 
Если человек приобретает материальные 
блага нечестным путем, однажды в нем 
проснется совесть, и он еще в этой жизни 
ощутит ад. Мир полон кричащих голосов, 

// Снимайте. 
Присылайте. 
Пишите. 
Давайте вместе 
создавать 
информационное 
поле России.

Наш адрес: 
eharhardin@protestant.ru

// Ответственность христианских газет, радио 
и единственного на территории России проте-
стантского телевидения (ТБН) весьма велика. 
Новостная редакция канала заинтересована 
в получении информации о жизни и деятель-
ности церквей разных деноминаций, живу-
щих и работающих на всей территории нашей 
огромной страны. Мы ждем ваших видеосю-
жетов. Мы заинтересованы в развитии регио-
нальных телестудий.

Телестудия 
«Протестант»
// Постоянно используемая аббревиатура 
«СМИ» расшифровывается как «средства 
массовой информации». Но специалисты 
считают, что СМИ давно уже стали 
средствами формирования массового 
сознания.                                                        

>

КРЕСТ  

ХРИСТА

что безумен тот, кто променял настоящую 
жизнь на материальные блага. 

Наконец, Иисус спрашивает: «Какой 
выкуп даст человек за душу свою?» Вы-
куп — это греческое слово «анталлагм». 
В книге Премудрости Иисуса, сын Сира-
хова, есть такие слова: «Верному другу нет 
анталлагма» (Сир 6:15), то есть верному 
другу нет цены. 

Таким образом, заключительное сло-
во Иисуса, возможно, имеет два значения. 
Во-первых, человек, потерявший свою 
жизнь ради безопасности и материальных 
благ, ни за какую цену не сможет ее об-
ратно получить. Он причинил себе нечто 
такое, что никогда не будет полностью 
искуплено и изглажено. Второе значение — 
все, что человек имеет и что представляет 
собой, всем этим он обязан Иисусу Христу. 
Наша жизнь — это и есть то единственное, 
что мы можем предложить Иисусу. Всего 
остального будет недостаточно.

Быть учеником Христа — это значит 
жить, всегда неся свой крест и добровольно 
следуя за Господом. Он взял на Себя Свой 
крест. Чашу страданий Он испил до дна. 
Нам остается лишь участие в воспомина-
нии о Его страданиях. 

Наш крест уже был однажды поднят 
над землей в кресте Иисуса Христа. Возь-
мем ли мы это крест как знамя или, стесня-
ясь своего знакомства со Христом, если не 
отречемся, то просто промолчим…

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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>Ñîäðóæåñòâó æèòü!< >Ðåçîëþöèÿ 
Þáèëåéíîãî 
êîíãðåññà ÂÑÅÕ<

»  25 июня 2009 года в Сочи произо-
шло историческое событие. После 
долгой и скрупулезной работы главы 
объединений евангельских церк-
вей России приняли и подписали 
два основополагающих документа: 
Декларацию Церквей евангельских 
христиан России и Резолюцию Юби-
лейного конгресса ВСЕХ.

С момента подписания этих до-
кументов началась новая эпоха — эпоха 
объединения евангельских христиан 
России (а в перспективе и Евразии) в деле 
совместного труда на ниве Божьей.

»  «Один Господь, одна вера, одно 
крещение» (Ефес 4:5).

Мы, христиане России, предста-
вители объединений евангельских 
церквей и групп, славим Бога за Его 
великий дар спасения. Духу Святому 
угодно было собрать нас вместе и побу-
дить молиться о том, чтобы врученная 
нам миссия от Господа Иисуса Христа 
исполнялась достойно.

По нашим духовным ценностям, 
морально-нравственным принципам, 
по опыту общения с Богом и между 
собой, по практике внутрицерковного 
и евангелизационного служения мы 
очень похожи друг на друга. Кроме 
того, сама Благая Весть призывает нас 
к взаимодействию, поскольку сотруд-
ничество на ниве Господней укрепляет 
наше свидетельство, точно так же как 
разобщенность умаляет Благую Весть о 
примирении.

В 90-х годах прошлого века при 
содействии Духа Божьего усилиями 
многих миссионеров, служителей в 
России стали создаваться новые церкви 
и объединения евангельских христиан. 
Это был период, когда в среде новых об-
щин возникали духовные партнерства 
между миссионерами и служителями. 
Постепенно такое сотрудничество пере-
росло в евангельское движение. Наши 
объединения и церкви, преодолевая 
многочисленные препятствия, приоб-
ретали духовный и жизненный опыт 
совместного служения.

Вместе с тем, становилось все бо-
лее очевидным, что небольшие церкви 
и объединения подчас не в силах про-
водить плодоносную евангелизацию, 
противостоять давлению внешних сил 
и неблагоприятных условий. Поэтому 
сегодня Господь побуждает нас размыш-
лять о принципах совместного христи-
анского служения, о конкретных мерах 
по укреплению духовного и церковного 
сотрудничества и взаимодействия 
между нашими союзами и церквами.

В то же время мы сохраняем свою 
идентичность, неповторимую и при-
сущую каждому союзу и объединению 
практику миссионерства и внутрицер-
ковной жизни. Мы хотим преумножить 

»  Всероссийское содружество 
евангельских христиан и Примор-
ское объединение миссионерских 
церквей евангельских христиан в 

ЦЕНТР ХРИСТИАНСКОЙ КУЛЬТУРЫ 
И МИЛОСЕРДИЯ «ДОМ ЕВАНГЕЛИЯ» 
В СОЧИ, ГДЕ ПРОХОДИЛО РАБОЧЕЕ 
СОВЕЩАНИЕ ВСЕХ

УЧАСТНИКИ ВСТРЕЧИ ПРОГОЛОСОВАЛИ ЕДИНОГЛАСНО ЗА ПРИНЯТИЕ ДЕКЛАРАЦИИ 
ЦЕРКВЕЙ ЕВАНГЕЛЬСКИХ ХРИСТИАН РОССИИ И РЕЗОЛЮЦИИ ЮБИЛЕЙНОГО 
КОНГРЕССА ВСЕХ

ГЛАВА СОЮЗА ЕВАНГЕЛЬСКИХ 
ХРИСТИАН ЕПИСКОП АЛЕКСАНДР 
СЕМЧЕНКО ИЗБРАН ОТВЕТСТВЕННЫМ 
СЕКРЕТАРЕМ ВСЕХ

тот богатый опыт, который имели наши 
предшественники и который мы нако-
пили в период самостоятельного разви-
тия. Мы хотим начать процесс консо-
лидации и продолжать его неуклонно, 
чтобы на его основе укреплять наши 
церкви и приносить больше плодов в 
жатве Господней.

Исходя из сказанного, мы, еван-
гельские христиане, заявляем о 
создании общероссийского движения 
«Всероссийское содружество евангель-
ских христиан».

Да поможет нам Господь начать 
процесс тесного сотрудничества, чтобы 
сообща успешно исполнять поручение 
Христа: «Идите и научите все народы» 
(Мтф 28:19).

>Åâàíãåëèå ìàëûì íàðîäàì Ïðèìîðüÿ<
августе-сентябре этого года пла-
нируют провести миссионерскую 
экспедицию по северу Приморья.

В этих труднодоступных местах 
проживают многие малые народы: ненцы, 
эвенки, камчадалы и другие. Во многие 
поселки, населенные этими народами, еще 
не ступала нога благовестника. Но люди, 
живущие там, нуждаются в Евангелии не 
меньше, чем жители больших городов.

«Время, когда мы могли посылать мис-
сионеров в маленькие поселки с населени-
ем две-три тысячи человек, уже прошло, — 
считает координатор миссионерского 
отдела ВСЕХ Леонид Картавенко. — Мы не 
сможем найти столько миссионеров, чтобы 
послать их во все поселки России. Да и 
молодежь, как правило, уезжает в города на 
учебу и назад не возвращается. Наша экспе-
диция рассчитана на передовую молодежь в 
поселках. Мы хотим привезти им Еванге-
лие, адреса церквей в городах и протянуть 
руку дружбы. Помочь утроиться и обрести 
друзей, когда они приедут в города и рай-
центры . Даже если они не вернутся назад в 
свои поселки, но найдут Христа и церкви в 
тех городах, куда поедут учиться, то через 
них Слово Божие достигнет их родителей, 

родственников и односельчан, живущих в 
этих забытых людьми, но не забытых Богом 
маленьких поселках». 

Поездка запланирована на конец 
лета — начало осени. Экспедиции придется 
преодолевать многие реки вброд, ведь вес-
ной и летом, когда активно тают ледники в 
горах, проехать по местным дорогам прак-
тически невозможно. А зимой дорог вообще 
нет. И только в начале осени с первыми 
заморозками прекращается таяние вековых 
снежных шапок на вершинах, и появляет-
ся возможность посетить эти поселки на 
вездеходах. 

Кроме евангелизационной программы, 
людям, живущим в таежных местах, плани-
руется передать предметы первой необхо-
димости, многодетным семьям — одежду 
и обувь. Организаторы молятся, чтобы для 
оказания консультативной помощи малым 
народам к команде присоединились врачи. 

В экспедиции может участвовать 
каждый верующий во Христа и желающий 
исполнять Великое Поручение не только не-
посредственным пребыванием в команде, 
но прежде всего молитвами и материаль-
ными средствами.

Ôîòî íà ñòðàíèöå Äìèòðèÿ Ãðèøàåâà

»  С 22 по 24 апреля 2009 года в Москве 
проходил Юбилейный конгресс Все-
российского содружества евангель-
ских христиан.

Этот форум явился, по существу, 
первым за последние 90 лет открытым 
и представительным местом общения 
большинства церквей евангельских 
христиан России. Его результаты сви-
детельствуют о том, что Всероссийское 
содружество евангельских христиан 
(ВСЕХ) возродилось как общественно-
религиозное движение (без государ-
ственной регистрации) свободных 
союзов и объединений церквей, пред-
ставленных практически во всех регио-
нах нашей страны.

Конгресс подвел черту под пред-
варительным этапом формирования 
Содружества и наметил перспективы 
дальнейшей консолидации ВСЕХ. Ре-
зультаты активного обмена взглядов и 
мнений между участниками форума под-
тверждают необходимость такого пред-
варительного этапа, когда кандидаты на 
вступление в Содружество знакомятся 
друг с другом, с общими документами и 
декларациями, сами выбирают скорость, 
с которой может проходить процесс 
интеграции.

В результате обмена мнений и 
обсуждений руководители союзов 
церквей евангельских христиан — 
участники Юбилейного конгресса 
выработали общие позиции по ряду 
проблем и вопросов, затрагивающих 
наши совместные ценности, принципы 
и интересы:

1. Мы заявляем, что ценности и 
принципы, на которых мы строим наше 
сотрудничество и взаимодействие, 

это: верность Евангелию, открытость в 
отношениях, равноправие, уважение 
к мнению друг друга, добровольность 
в принятии решений, ориентация на 
безусловное движение вперед в раз-
витии нашего совместного служения 
своему народу. 

2. Мы остаемся открытыми для 
объединений и союзов церквей еван-
гельских христиан, которые пока не 
готовы к полному сотрудничеству в 
рамках ВСЕХ. Мы будем взаимодейство-
вать с ними на принципах, указанных 
в п.1: верность Евангелию, открытость 
в отношениях, равноправие, уважение 
к мнению друг друга, добровольность в 
принятии решений.

3. Мы заявляем, что будем стре-
миться использовать тот бесценный 
опыт, который передали нам наши отцы 
и преумножили объединения и союзы 
евангельских христиан, для расширения 
совместного миссионерского, социаль-
ного, нравственного и гражданского 
служения нашему народу, с тем чтобы 
врученная нам миссия от Господа Иисуса 
Христа исполнялась достойно. 

4. Мы готовы общаться со всеми 
христианскими конфессиями и союзами 
на принципах братской любви и уваже-
ния друг к другу, которые нам заповедал 
Сам Христос.

Декларацию подписали восемь 
евангельских союзов:

1. Ассоциация церквей «Благая Весть»
2. Армянская евангельская церковь
3. АЦЕХ
4. Ассоциация «Единение»
5. Ассоциация «Свет Истины»
6. Ассоциация «Библия говорит»
7. ПОМЦЕХ
8. СЦЕХ

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

 

>Äåêëàðàöèÿ öåðêâåé 
åâàíãåëüñêèõ 
õðèñòèàí Ðîññèè<
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Òåêñò Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî Àëåêñàíäðà Ìàñþêîâà
 

»  По оценкам различных экспертов, в 
России от 800 тысяч до 1,5 миллио-
нов детей находятся без попечения 
родителей. Из них 20 процентов — это 
биологические сироты, 80 процен-
тов — социальные, родители которых 
или отказались от них, или были 
лишены родительских прав.
2008 год в России был объявлен годом 
семьи, а 2009 — годом молодежи. 
Увеличилось количество социальной 
рекламы на улицах, на теле- и радио-
каналах. Многие россияне, наверное, 
видели рекламу, призывающую усы-
новить ребенка. Глядя на улыбающи-
еся лица нарисованных родителей и 
счастливого ребенка, кажется, что все 
легко и просто. Но о том, какой кровью 
это дается, говорить, к сожалению, не 
принято. Например, вы нигде не услы-
шите о том, скольких детей, взятых из 
детских домов, возвращают обратно.

Не стоит, наверное, упоминать, что это 
страшная травма не только для ребенка, 
но и для горе-родителей. Именно поэтому 
люди, непосредственно задействованные 
в этом служении, каждому рекомендуют 
перед усыновлением пройти специальный 
курс обучения. В Москве, в Теплом Стане, 
действует Школа приемных родителей, где 
преподают психологи, медики, юристы. 
Они готовят семьи к приему ребенка, а 
также проводят обучение специалистов, 
которые впоследствии смогут сами орга-
низовать подобную школу. То, насколько 
это востребовано, показывает контингент 
учащихся — на семинары приезжают со 
всей страны. Появилась подобная школа и в 
Новосибирске: люди отучились в Москве и 
затем открыли свою школу. Они начали вы-
пускать журнал «Все наши дети». А москви-
чи издавали газету «Ау, родители!». Найдя 
единомышленников, служители объеди-
нили эти два издания, сделав «журнал-
перевертыш»: с одной стороны — «Все наши 
дети», переворачиваешь и с другой — «Ау, 
родители!». Первый ориентирован на 
родителей, второй — на специалистов. 
В журнале много фотографий детей и при-
емных семей, есть полезная информация 
по взаимодействию с органами опеки и 
попечительства; описаны все необходимые 
для усыновления судебные и администра-
тивные процедуры, а также последователь-
ность оформления документов по усынов-
лению и опеке; кроме того, приводятся 
формы семейного устройства детей. (До слез 
трогает рубрика «Мама, где ты?» с фотогра-
фиями и историями детей, которых можно 
усыновить.) Журнал выходит небольшим 
тиражом, распространяется по всей России 
по подписке. 

Все сотрудники Школы приемных 
родителей усыновили как минимум одного 
ребенка или готовятся к этому. Учредите-
лем Школы является благотворительный 
фонд «Семья». Это светский фонд, больше 
половины сотрудников которого — хри-
стиане разных конфессий. Один из широко 
известных проектов фонда — акция «К 
новой семье» (http://innewfamily.ru). Это 
проект содействия развитию семейных 
форм воспитания детей, оставшихся без по-
печения родителей. В рамках этого проекта 
и проводится Школа приемных родителей» 
для подготовки семьи к усыновлению 
ребенка, обучению специалистов, издается 
методическая литература. 

Фонд «Семья» организует детские и се-
мейные лагеря отдыха, куда приглашают и 
детей-сирот. Хотя непосредственно в домах 
детства сотрудники фонда сейчас работа-
ют мало. В основном, с детьми из трудных 

«Семья» заботится о семьях
семей. При этом активно помогают подмо-
сковному сиротскому дому в Филимонках. 
В этом году ребята из Филимонок стали 
участниками палаточного лагеря «Робин-
зон» — одного из проектов фонда. Другая 
акция «Семьи» — «Служба профилактики 
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социального сиротства Теплый Стан». Это 
служба, которая помогает обычным семьям 
выходить из кризиса. В каждой семье могут 
быть очень непростые ситуации. Такие 
семьи в фонд направляют комиссия по 
делам несовершеннолетних, органы опеки 
и попечительства, школы. С этими струк-
турами у сотрудников фонда прекрасные 
отношения. 

Директор фонда «Семья» Михаил 
Викторович Пименов является членом ко-
миссии по делам несовершеннолетних Те-
плого Стана, консультантом Департамента 
семейной и молодежной политики Москвы, 
консультантом Департамента социально-
го развития Министерства экономики и 
финансов РФ, а также преподает в общеоб-
разовательной школе основы безопасности 
жизнедеятельности. 

«Семья» ведет несколько подростко-
вых проектов: клубы, различные разви-
вающие программы, выездные тренинги. 
Так, Михаил Пименов проводил клуб для 
мальчиков «Спасатель». Год назад их ко-
манду пригласили на соревнования среди 
военно-патриотических клубов России. 
Посмотрев на своих «бойцов», руководитель 
понял, что дальше Теплого Стана им не 

прыгнуть, и решил обратиться за помощью 
к военным — своим бывшим сослуживцам. 
«Надо делать команду», — сказал он тогда. 
Так появилась договоренность с воинской 
частью, куда пригласили местные военно-
патриотические клубы, провели соревно-
вания, выявили лучших и сформировали 
команду для всероссийских соревнований. 
Месяц подготовки помог команде занять 
седьмое место из пятнадцати возможных. 
Директору общеобразовательной школы, 
на базе которой проводились соревнова-
ния, очень понравилась эта идея. Тогда она 
и предложила Михаилу Пименову вести 
уроки в кадетском классе.

Может показаться, что заниматься с 
детьми — самое простое служение. Михаил 
Викторович уверяет: «Ничего подобно-
го! Главное для детей — это любить их». 
Этот человек знает, о чем говорит. Будучи 
школьником, он являлся комсоргом, то есть 
организовывал детей. После окончания 
военного училища в армии командовал 
призывниками. Его мальчишки были на 
три-четыре года младше офицера, а попа-
дались солдаты и постарше. Но он для всех 
призывников был «отцом-командиром». 
Еще в армии Пименов по-особому отно-
сился к детям-сиротам, воспитанникам 
детских домов. За всю службу у него их 
было только два. Один из них считал, что 
булки и помидоры на деревьях растут, а чай 
бывает только сладким. Командир снача-
ла думал, что парень «включает дурака», 
чтобы откосить от армии. Но на самом деле 
солдат ничего не знал о жизни. Михаил 
Викторович стал высматривать таких ребят. 
Оказалось, что большинство из них не до-
ходят до армии — или попадают в тюрьму, 
или кончают жизнь самоубийством, или 
являются инвалидами. 

Как-то в евангельской церкви Михаи-
лу Пименову предложили познакомиться с 
директором одного детского приюта. Позна-
комились. С тех пор Пименов стал постоян-
но помогать приюту: занимался с детьми, 
вел туристический кружок. А потом Господь 
сказал ему в сердце оставить воинскую 
службу и устроиться в приют на работу спе-
циалистом по социальной работе. Супруга 
Михаила Евгения всегда поддерживала 
мужа в подобных решениях. Сейчас она 
также работает в фонде «Семья». 

Несмотря на большую семью, нагрузку 
по работе и в церковном служении, Михаил 
Викторович Пименов мечтает для помощи 
семьям открыть специализированный 
центр. Он говорит: «Есть желание и же-
лающие работать, не хватает помещения и 
финансов. Но у Господа все есть. Я знаю, что 
в свое время все обязательно состоится».

ГЛАВА ФОНДА «СЕМЬЯ» МИХАИЛ 
ПИМЕНОВ: «ГЛАВНОЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ — 
ЭТО ЛЮБИТЬ ИХ»

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 

Кредит под залог души
Òåêñò Åâãåíèÿ Õàðõàðäèíà
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  «В Риге появилась странная финан-
совая фирма Kontora, которая любому 
совершеннолетнему жителю Латвии 
выдает деньги. Ничего необычного в 
этом не было бы, если бы не условия 
кредитного договора», — сообщает 
www.personalmoney.ru

Перед тем как получить желаемую 
сумму (Kontora особо не рискует, выдает 
от 50 до 500 латов), заемщик, как водит-
ся, должен оформить договор. Однако 
тут-то и начинается самое интересное: в 
документе указывается, что нижеподпи-
савшийся берет необходимый займ под 
залог «своей нематериальной сущности, 
а именно своей бессмертной души». 
«Я также подтверждаю, что вышеука-
занный залог до сего момента являлся 
незаложенной собственностью нижепод-
писавшегося». После этих слов следует 
поставить подпись. Кстати, интересно 
примечание к договору: «Форс-мажорные 
обстоятельства непреодолимой силы не 
предусмотрены». 

Сотрудник фирмы Kontora заявил, 
что ничего дурного в покупке человече-
ской души не видит. «Бизнес есть бизнес. 
Мы ведь выдаем людям вполне конкрет-
ные деньги. Если человек дорожит своей 
душой, то он непременно вернет займ. 
Мне кажется, все честно. Пусть каждый 
решает для себя сам, что ему дороже». 
Как выяснилось, заем дается «только 

под залог, указанный в договоре», то 
есть деньги меняются исключительно 
на душу. За пользование займом нужно 
платить 1% в день. 

«В случае невозврата займа или 
процентов по нему по истечении 90 дней 
предмет залога переходит в полное и 
безусловное распоряжение займодателя». 
Было пояснено, что «данный залог за-
емщик может выкупить или выменять у 
займодателя после истечения 90 дней на 
условиях, предложенных займодателем». 
Судя по всему, речь идет о дополнитель-
ной денежной компенсации.

Разумеется, на такие предложения 
не замедлила отреагировать Церковь. 
Главы православной, лютеранской и 
католической церквей Латвии в рас-
пространенном заявлении призывают 
кредиторов не пользоваться отчаянием 
людей, оказавшихся в беде в трудное 
время кризиса. «Неизвестно, что моти-
вировало кредиторов требовать именно 
такой залог — возможно, это абсолютно 
циничные финансовые дельцы, желаю-
щие использовать страх потерять душу в 
качестве наилучшего обеспечения своей 
прибыли, а возможно, за этим стоят ре-
лигиозные цели — используя отчаянное 
положение людей, вовлечь их в сатанизм, 
оккультизм или нечто подобное», — гово-
рится в заявлении. «И в одном, и в другом 
случае такая сделка имела бы очень 
серьезные последствия», — подчеркива-
ют священнослужители.

«Что значит передать свою душу 
в полное и безусловное распоряжение 
кредитора? Он может интерпретировать 

это как обоснованное право потребо-
вать от заемщика любого послушания, 
любых услуг или причинить ему 
любой духовный вред и страдания. 
То, что сейчас может показаться свое-
образной шуткой, на самом деле может 

« ß â ë å í è å »

иметь последствия, масштабы которых 
даже невозможно себе представить. Со-
гласно договору, кредитором считается 
владелец первого экземпляра договора. 
Это означает, что право на вашу душу 
можно легко и без ограничений пере-
дать третьим лицам», — отмечается в 
заявлении. 

Интересно, если бы в России за-
работало подобное предложение, много 
бы было заемщиков?
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Òåêñò Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  В тот вечер в маленьком техасском 
городке, который русские шутя на-
зывают Данканвиловка, мы сидели 
на траве у мэрии. В небе расцветал 
букет за букетом яркий разноцвет-
ный салют. Эта световая феерия про-
должалась почти полчаса. Казалось, 
огни танцевали в такт патриотиче-
ской музыке, стремительно выры-
вавшейся из мощных динамиков. 
Этот южный вечер был наполнен 
не только светом и звуками, но и 
сладковатыми запахами барбекю, 
паленой кукурузы и подмасленного 
поп-корна. Сотни детей бегали по 
полю, восторженно приветствуя каж-
дый новый всплеск играющих огней. 
Многочисленные родители, вытянув 
ноги в раскладных креслах, куплен-
ных, скорее всего, ради этого вечера, 
не одергивали детей. Казалось, они 
радовались не меньше, чем их чада, 
время от времени украдкой смахивая 
скатывающиеся по щекам слезы…

На этом поле собралось больше 
десяти тысяч человек — местные ковбои, 
а также русские, мексиканцы, китайцы, 
вьетнамцы, японцы, африканцы и многие 
другие, кто сегодня называет Соеди-
ненные Штаты Америки своей второй 
родиной. Этот чудесный вечер салюта 
был апогеем празднования Дня незави-
симости США, 4 июля. Последняя, самая 
торжественная песня “God Bless America” 
и зрелищные фейерверки подняли людей 
на ноги. Положа правую руку на сердце, 
люди подпевали «God Bless America, my 
home, sweet home…» («Господи, благослови 
Америку, мой дом, милый дом»). 

Примечательно, что эту песню 
(и слова, и музыку) в 1918 году написал 
эмигрант из сибирского города Тюмень 
русский еврей Ирвинг Берлин (Irving 
Berlin). «God bless America» часто называют 
неофициальным гимном США. Ее слова в 
форме молитвы очень просты и трогают 
сердце. Они о том, что жители Америки 
горды своей страной, благодарны ей и воз-
вышают голоса за эту землю в совместной 
молитве Богу. 

День независимости (Independence 
Day) считается днем рождения Соединен-
ных Штатов как свободной и независимой 
страны. 2 июля 1776 года Второй Конти-
нентальный конгресс в Филадельфии 
принял решение об отделении Америки 
от Великобритании. Но День независимо-
сти отмечается в США 4 июля, когда была 
принята Декларация независимости, 
публично зачитанная 8 июля. Деклара-
ция написана третьим президентом США 
Томасом Джефферсоном. 

4 июля мексиканцы-эмигранты, 
которых так много на Техасщине, за-
даются вопросом: «Почему эта страна так 
богата и счастлива, а Мексика, которая 
схожа с США и по количеству природных 
ресурсов, и по численности населения, 
так бедствует?» По официальным данным, 
Мексика имеет одиннадцатую по величи-
не экономику в мире, при этом сорок про-
центов ее жителей живут за чертой бед-
ности. Многие главы семейств нелегально 
пересекают американскую границу, 
чтобы за гроши (по американским поняти-
ям) косить траву, месить бетон — в общем, 
выполнять всю черную работу. И зарабо-
танные деньги отправлять семье. В США 
находится порядка четырех миллионов 
нелегальных эмигрантов, большинство 
из которых — выходцы из Латинской 
Америки. Как могут, они стараются здесь 
зацепиться, получить такую желанную 
Greencard (вид на жительство) и тогда уже 
думать о том, чтобы перевезти семью. Ино-
гда на это уходит добрый десяток лет. Так 
почему же выходцы из стран Латинской 
Америки так жаждут поселиться в США? 

Соединенные Штаты Америки об-
разованы христианами-эмигрантами, 
которые в основу государственного 
устройства своей новой страны положили 
библейские принципы морали и нрав-
ственности. Юридическим фундаментом 
Соединенных Штатов являются три осно-
вополагающих документа — Декларация 
независимости, Конституция и Билль о 
правах. Считается, что без этих докумен-
тов страна разрушится. Так, например, 
Декларация независимости говорит: 
«Человек наделен Творцом определен-
ными неотчуждаемыми правами, среди 
которых жизнь, свобода и стремление к 
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День рождения страны
счастью». Декларация подчеркивает, что 
эти права очевидны и базируются на за-
конах природы. Эти принципы взяты из 
Священного Писания. О законе природы 
говорится в Послании к Римлянам 2:14-
16. О том, что Создатель — Автор жизни, 
можно прочитать в Бытие 2:7. Бог, а не 
правительства, дарует людям свободу, — 
об этом в Послании к Галатам 5:1. Стрем-
ление к счастью пришло в Декларацию из 
Екклесиаста 3:13. 

Поправки (дополнения) к Конститу-
ции также базируются на Библии. Первые 
десять поправок известны как Билль о 
правах. Так, например, первая поправка 
признает свободу слова, вероисповеданий 
и собраний. Вторая поправка — право 
носить оружие — базируется на Еванге-
лии от Луки 11:21: «Когда сильный с оружием 
охраняет свой дом, тогда в безопасности 
его имение» и 22: 35-36: «…А у кого нет, про-
дай одежду свою и купи меч…». Четвертая 
поправка — запрет на неоправданные 
аресты и обыски — взята из Второзако-
ния 24:10-11. Восьмая поправка — запрет 
чрезмерных залогов и штрафов, жестоких 
и необычных наказаний — вдохновлена 
Второзаконием 15:2-3. 

Конституционная форма правления 
в США состоит из трех ветвей власти — за-
конодательной, исполнительной и судеб-

ной, что было взято из Исайи 33:22: «Ибо 
Господь — судия наш, Господь — законодатель 
наш, Господь — царь наш; Он спасет нас». 
В США Библия традиционно признается 
одной из важнейших книг, на которой 
основано как верховенство закона, так и 
становление демократических институ-
тов. Триста лет подряд в стране было силь-
ное христианское правительство. Именно 
на Библии приносят присягу президенты 
США. Тем самым, они клянутся даже не 
своим избирателям, а самому Богу. 

А что же Мексика? На территории 
современной Мексики находились наи-
более развитые цивилизации Западного 
полушария — ольмеки, майя, тольтеки, 
чичимека, ацтеки. На эту землю в 1518 
году высадилась экспедиция испанского 
конкистадора Хернана Кортеса и присоеди-
нила ее как Новую Испанию к метрополии. 
Метрополия выкачивала из колонии все 
возможные ресурсы. В 1821 году Мексика 
провозгласила независимость от Испании 
и образование Мексиканской империи. 
А в 1823 году страна стала республикой 
и отмежевалась от Католической церкви. 
Почти сто лет в Мексике, по сути, шло во-
енное противостояние между централизо-
ванной и местной властью, характеризую-
щееся большими жертвами среди мирного 
населения. В 1917 году после кровавых 
событий Мексиканской революции была 
принята новая конституция, которая так-
же выступала против церкви. 

Казалось бы, испанцы, переехавшие 
в Мексику, тоже были набожными католи-

ками. Но фундаментом их страны стало 
не поклонение Творцу и уважение Его 
Творения, а обыкновенное рвачество, экс-
плуатация земли и людей, живших здесь. 

В соответствии с Библией в США ис-
покон века соблюдались права человека. 
И тот самый американский индивидуа-
лизм, о котором так часто шутит Михаил 
Задорнов, — это всего лишь уверенность 
человека в том, что он защищен государ-
ством, уважаем людьми и суверенен как 
личность. Эта и есть та самая американ-
ская свобода, о которой мечтает население 
многих стран мира. 

По разным причинам в США ока-
зались шесть миллионов русскоговоря-
щих американцев . День независимости 
Америки теперь и их праздник. Многие 
из них считают себя американцами, как, 
например, и пастор евангельской церкви 
из Чикаго Олег Цымбалюк. Десять лет 
назад он приехал в Америку из Киева. 
Семь лет назад основал церковь и пропо-
ведует Евангелие выходцам из Восточной 
Европы. 

— Пастор Олег, считаете ли вы себя па-
триотом Соединенных Штатов? 

— Как верующий человек я придержи-
ваюсь библейских принципов. Один из 
этих принципов — заботиться о благо-
состоянии города или земли, молиться о 

месте, в котором живешь. И Бог дает такие 
обетования, в которых говорится, что 
при благосостоянии места, где вы будете 
жить, будет и вам хорошо, и будет у вас 
мир. Говоря об Америке, должен сказать, 
что это далеко не рай на земле, это страна 
с огромным количеством своих недостат-
ков. Но при этом США — великая и сво-
бодная страна, где люди могут служить 
Богу. Поэтому при всех недостатках, кото-
рые есть у Америки, я люблю эту страну. 
Когда я говорю «страну», ни в коей мере не 
подразумеваю «поля, леса и реки». Имею 
в виду социальную, духовную, политиче-
скую и экономическую систему, в которой 
человек может свободно жить. Я благода-
рю Господа за Америку, потому что здесь я 
могу свободно поклоняться Богу, служить 
Ему, проповедовать Божье Слово… 

— Пастор Олег, быть американцем — 
значит ли это только иметь американский 
паспорт в кармане, или это что-то большее, 
чем просто чувствовать себя свободным 
человеком?

— Я почувствовал себя американцем 
не тогда, когда получил гринкард или 
стал гражданином Америки, а когда 
только приехал в эту страну. Я живу в 
пригороде Чикаго — это огромный город. 
Воскресным утром некоторые городские 
кварталы просто вымирают, все люди 
идут в церковь! США — это протестант-
ская страна, половина населения которой 
активно ходит в церковь и служит Богу. 
Мне так понравилось, что здесь огромное 
количество людей любит Бога, почитает 

Его, живет по Божиим принципам. Я ува-
жаю эту страну и молюсь о ней, стараясь 
делать все от меня зависящее, чтобы она 
процветала. Где бы человек ни жил, если 
он христианин, то должен заботиться 
о благосостоянии своей земли и своего 
города. Если церковь будет пытаться из-
менить не только духовное состояние, но 
и моральное и социальное положение, то 
любая страна может подняться до уровня 
Америки. По моему глубокому убежде-
нию, сегодняшняя Америка существует 
по той причине, что много лет назад отцы-
основатели построили ее на библейских 
принципах. И пока эти принципы будут 
работать, страна будет жить и процветать. 

— Многие христиане СНГ не понимают 
эмигрантов, считая, что вы уехали на 
«колбасное христианство». Как бы вы это 
прокомментировали?

— Здесь, в Америке намного лучше вид-
но, кто кем был, когда жил в той или иной 
точке мира. Если человек был материали-
стом и стремился только к земным благам, 
то это выявится здесь сразу. Христиане, 
которые приехали в Америку, могут себя 
реализовать в плане служения. Например, 
в Чикаго живет полмиллиона выходцев из 
бывшего Советского Союза — это русские, 
украинцы, евреи, латыши и т. д. И на пол-
миллиона неверующих приходится не бо-

лее полутора тысяч христиан евангельской 
веры. Здесь огромное поле для евангелиза-
ции. Если бы верующие сюда не приехали, 
кто стал бы проповедовать такому большо-
му количеству русскоязычных людей?

— Как в этом году вы отпраздновали Чет-
вертое июля?

— Не как обычно. Двумя церквами мы 
выезжали на природу, отдыхали семьями, 
много общались, прославляли Бога. День 
независимости — это третий по значимо-
сти праздник в США после Рождества и 
Дня благодарения. Это повод вспомнить 
то, что сделали предыдущие поколения 
для политической и социальной незави-
симости в стране. 

Вы знаете, недавно я возвращался с 
работы и поймал себя на том, что пою на 
английском языке песню «Боже, благосло-
ви Америку, мой милый дом». Я никогда 
не пел ничего подобного в Советском 
Союзе. Здесь же меня никто не убеждал, 
что я должен это делать. Но духовная и 
социальная атмосфера, которая царит в 
Америке, побуждает ценить эту страну и 
все то, что я имею. Благодарю Бога за Аме-
рику, молюсь, чтобы Америка процветала 
и была оплотом христианской жизни. 

P.S.: Россия — великая и мощная стра-
на. И сила ее в том, что она, не оглядыва-
ясь на прошлое, сегодня может сказать 
Америке: «С днем рождения, страна!»

Îò ðåäàêöèè: Полная версия 
материала и фотогалерея по адрес: 
www.Protestant-Press.com/10/339-1.html

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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»  Время — мера длительности всего 
происходящего и существующе-
го. Это одно из коротких и, на мой 
взгляд, простых определений 
времени. Оно не уводит нас в глу-
бину философских размышлений 
и не перегружает определениями 
физиков, но формирует четкое 
понимание самой сути слова 
«время». С помощью этого слова 
мы определяем не только длитель-
ность происходящих событий, но и 
длительность своего собственного 
существования, длительность сво-
ей жизни.

Догнать время

ПСАЛОМ 89, СТИХ 12: «НАУЧИ НАС ТАК СЧИСЛЯТЬ ДНИ НАШИ, ЧТОБЫ НАМ 
ПРИОБРЕСТИ СЕРДЦЕ МУДРОЕ»

Известно (и Библия говорит нам 
об этом совершенно определенно), что 
средняя продолжительность жизни 
человека — 70—80 лет. К сожалению, в 
России этот показатель еще ниже. А про-
дуктивных лет жизни, это когда мы мо-
жем эффективно трудиться и достигать 
поставленных перед собой целей, и того 
меньше, — около 45 лет. Если перевести 
эти годы в часы, то получится около 400 
тысяч часов. Число не самое большое. 
Переведя это число в денежный эквива-
лент, пусть даже в иностранную валюту, 
мы с изумлением отметим, что сумма 
хоть и внушительная, но не огромная. 
Думаю многие из уважаемых читателей, 
получи они такую сумму в подарок, за-
думаются о том, как потратить ее более 
эффективно. Проведут исследование, 
подсчеты, определят приоритеты и толь-
ко после того, как почувствуют, что вы-
бор сделан правильно, потратят деньги. 
И это притом, что деньги можно вернуть 
(продав то, что купили, или заработать). 
А вот если говорить о потраченном 
времени, то его уже не вернешь. Очевид-
но, что запас часов и минут, которым 
мы с вами владеем (если благословит 
Господь, и мы доживем до указанных 
выше лет), нам нужно тратить разумно, 
четко определив приоритеты и ясно 
понимая смысл сделанных вложений. 
Так что время не только показывает нам 
длительность происходящих событий, 
но и помогает увидеть ценность каждого 
проживаемого момента. В этом случае 
само время становится для нас ценным, 
невосполнимым даром от Бога. 

Моисей в своем молитвенном 
псалме взывает к Богу с просьбой: 

«Научи нас так счислять дни наши, чтобы 
нам приобрести сердце мудрое» (Пс 89:12). 
Если вспомнить, что Моисей жил не-
сколько тысяч лет назад, а тогда мир 
был куда спокойней, чем сейчас, то 
нужно признать, что мы сегодня нужда-
емся в этой молитве гораздо больше, 
чем он. Управлять временем значит не 
направлять его вперед или назад, но 
распоряжаться им как ресурсом. Рас-
поряжаться своей жизнью. Современ-
ный мир навязывает нам ряд «услуг» 
по прожиганию времени. Телевизор, 
компьютер, интернет — это только ма-
лая часть тех удобств, которые нам «ре-
комендуют». Если мы не осознаем, что 
все вышеперечисленные (плюс дорога 
на работу и обратно, «пробки» в пути и 
т. п.) повседневные временные затра-

ты — это такая же часть нашей жизни, 
как и любой другой момент в ней, то мы 
не сможем изменить ситуацию. Не об-
ращая внимания на время, мы незамет-
но для себя теряем полезные минуты, 
часы, дни, годы. Если не отдавать себе 
отчет, что и для чего мы делаем, то 
время уходит впустую. Даже такое, ка-
залось бы, благородное дело, как чтение 
книг, может оказаться ненужной тратой 
времени. Поэтому нам стоит замечать, 
как и на что мы используем свое время. 
И лучше всегда помнить, что каждый 
миг жизни важен и ценен. Поэтому не 
нужно «убивать время», нужно доро-
жить и учиться им распоряжаться.

Для того чтобы не терять драго-
ценное время, человечество изобрело 
эффективный инструмент управления 
этим ресурсом — планирование. Как и 
любой другой инструмент, само по себе 
планирование не является плохим или 
хорошим. А вот использование этого 
инструмента может привести к разным 
результатам. Поэтому хотелось бы отме-
тить некоторые особенности планиро-
вания, дабы предотвратить возможные 
ошибки. 

Первое, что важно понять: сам 
по себе план на бумаге или на любом 
другом носителе не является чем-то 
неизменным и жестко определяющим 
нашу жизнь. План показывает наши 
приоритеты. Из числа возможных дел 
на завтра вы выбираете то, что вам 
кажется важнее, и делаете его первым. 
Вот и все. Никакого волшебства. Если 
обстоятельства изменились, и вы не 
успели сделать то, что запланировали, 
вы уже знаете, что для вас важно, и 

будете работать над этим на следующий 
день в первую очередь. Согласитесь, это 
не сложно. 

Второе важное замечание — осте-
регайтесь крайностей. Планирование 
должно упорядочить нашу жизнь, а не 
разрушить ее. Крайность может про-
явиться вот в чем — планируя время, 
легко забыть об отношениях с людьми. 
Нельзя допустить этого. Особенно се-
рьезно подумайте о близких и родных 
вам людях. Разумно распределяйте 
время, чтобы его хватало не только 
на работу, но и на общение с семьей и 
друзьями. 

Ну и последнее в этой статье, но не 
последнее в практике планирования — 
начиная планировать свой день, свое 
время, не ставьте перед собой задачи-

максимум. Хотите начать процесс 
управлением временем, начните с мело-
чей, к примеру, с простого наблюдения 
за распорядком своего дня. Удастся про-
следить несколько дней — хорошо, есть 
возможность для анализа и уже можно 
сделать первые выводы. Купите книги 
по планированию времени, почитайте 
их. Работайте над внутренней мотива-
цией. Шаг за шагом, день за днем вы 
будете приближаться к поставленной 
цели. И не забывайте о том, что, несмо-
тря на все усилия, мы не можем на сто 
процентов контролировать свою жизнь. 

Как верующий человек я убежден, что 
она (жизнь) в руках Бога. («Теперь послу-
шайте вы, говорящие: “сегодня или завтра 
отправимся в такой-то город, и проживем 
там один год, и будем торговать и по-
лучать прибыль”; вы, которые не знаете, 
что случится завтра: ибо что такое жизнь 
ваша? пар, являющийся на малое время, а 
потом исчезающий. Вместо того, чтобы 
вам говорить: “если угодно будет Господу и 
живы будем, то сделаем то или другое”, — 
вы, по своей надменности, тщеславитесь: 
всякое такое тщеславие есть зло. Итак, 
кто разумеет делать добро и не делает, 
тому грех» (Иак 4:13-17).) Поэтому не впа-
дайте в крайности и планируйте свои 
действия осознанно.

Принимая во внимание тот факт, 
что мы в состоянии управлять временем 
(не направлять его вперед или назад, 
но распоряжаться им), нужно увидеть 
следующую выгоду: во-первых, мудро 
распоряжаясь временем, мы будем боль-
ше успевать. Само по себе ощущение за-
нятости не является признаком мудрого 
распоряжения временем. Постарайтесь 
в течение недели каждый день записы-
вать все события, прошедшие за день. 
Думаю, многие будут удивлены тем, как 
и на что они тратят свое время. Результат 
проведенного исследования поможет 
более эффективно спланировать день, а 
значит, делать работу быстрее и каче-
ственнее. И что интересно, появится 
время и для отдыха.

Во-вторых, мудро распоряжаясь 
временем, мы сможем лучше узнать 
себя. Когда мы исследуем свой день, 
становится понятным, что для нас на 
самом деле важно, и это помогает сфор-
мулировать ясную цель жизни. Если 
не на всю жизнь, то на какой-то период 
уж точно. Видя перед собой таблицу 
потраченного времени, невольно за-
думываешься о приоритетах. И каждый 
новый день будет для нас как брусок, о 
который точат нож. То, что не является 
ценным, будет уходить. Времени не 
станет больше, но вот «пустых» занятий 
станет меньше. На работе и дома будет 
легче уделять время именно тем людям 
и занятиям, которые наиболее дороги 
для нас.

В-третьих, мудро распоряжаясь 
временем, мы сможем лучше понять 
духовную ценность нашей жизни. 
В процессе развития навыков управле-
ния временем мы неизбежно подойдем 
к духовной стороне своей жизни. После 
осознания того, что мы делаем, при-
дет понимание, как это делать лучше, 
и неизбежно возникнет вопрос, зачем 
мы это делаем. С осознанием духовной 
ценности жизни приходит полнота 
понимания вещей и событий, которые 
наполняют нашу жизнь. Принимать 
решения в этом случае становится про-
ще, а сами решения становятся более 
значимыми. 

Библия дает нам следующее 
наставление: «Итак, смотрите, посту-
пайте осторожно, не как неразумные, но 
как мудрые, дорожа временем, потому 
что дни лукавы. Итак, не будьте нерас-
судительны, но познавайте, что есть воля 
Божия» (Ефес 5:15-17). Это наставление 
тесно связано с нашим отношением ко 
времени. Лукавство дней, о котором мы 
читаем в этом отрывке, заключается не 
только в том, что мы неверно понимаем, 
насколько коротка жизнь, но и в том, 
что каждый новый день предлагает нам 
массу занятий, каждое из которых мо-
жет показаться важным и нужным. Но 
мы с вами знаем, что «за двумя зайцами 
погонишься…». 

Мы можем управлять временем. 
Надо просто научиться. И начинать 
лучше сегодня. Сейчас.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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«Я обещаю 
тебе…»
Òåêñò Âàäèìà Õóðèíà
Ôîòî Àëåêñàíäðà Íûðêî
 

»  «Я обещаю тебе, что с сегодняшне-
го дня беру тебя в законные жены, 
чтобы быть вместе с тобой в горе и 
в радости, в богатстве и в бедности, 
в здоровье и в болезни, пока смерть 
не разлучит нас». Кажется, что эти 
слова я сказал еще только вчера. 
Помню, как все было: венчание, 
родители, друзья и знакомые в зале, 
мы молодые, радостные, верящие в 
каждое сказанное нами слово. Мы, 
ставшие одной плотью…

С тех прошло уже почти двенадцать 
лет. И я по-прежнему верю в каждое ска-
занное тогда слово. Тогда нас было только 
двое, сейчас нас уже пятеро и все это — 
наша семья. За время, которое прошло со 
дня венчания, в нашей жизни было очень 
много самых разных событий — радост-
ных и веселых, интересных и смешных, 

о которых хорошо вспоминать, листая 
альбомы с фотографиями или собираясь 
с друзьями за праздничным столом. Было 
немало тяжелых и грустных, скорбных и 
неприятных событий, о которых знаем и 
помним мы только с женой. Но все это — 
наша жизнь: рождение детей, их первые 
шаги, их болезни и успехи в детском саду 
или школе. Переживания, преодоление 
трудностей, совместные молитвы, когда 
особенно тяжело, принятие непростых 
решений и последствия этих реше-
ний  — и это тоже наша жизнь. Я не хочу 
ее менять. Знаю, что не смогу прожить 
ее еще раз, но я и не хочу. Потому что 
сегодня люблю свою жену больше, чем 
одиннадцать лет назад. Она меня вос-
хищает и привлекает ничуть не меньше, 
чем во время наших первых свиданий. 
А наши дети! Как я могу хотеть поменять 
свою жизнь на другую, в которой их 
может просто не быть?.. Я не желаю этого 
делать! Ни за что на свете! 

Когда я говорю другим о том, что 
женат и у меня трое детей (мне это 
нравится делать), часто ловлю на себе 
недоуменные взгляды. Вечером я не 
хожу с друзьями пить пиво или смотреть 
футбол, потому что у меня есть дела по-
важней. Каждый день я вкладываюсь в 
тех, кто будет жить после меня — в своих 
детей. Далек от мысли, что я — образ-
цовый отец. Может быть, со стороны я 
и выгляжу так, когда вожу их в садик и 
школу, выслушиваю их проблемы или 
прихожу на их маленькие, но очень чест-
ные праздники. Но я-то знаю, каков я на 
самом деле. Я знаю, что порой мне не хва-
тает терпения, у меня есть ответы не на 
все их вопросы, я не могу выполнить все 
их желания, хотя очень хочу этого. Не-
смотря на это, я никогда не думал о своих 

детях как о проблеме, обузе, напряге или 
лишних ртах. Наши дети — драгоценный 
дар от Господа, Которому я очень благо-
дарен за то, что Он доверил нам с женой 
их воспитание и развитие. 

Время от времени я узнаю, что кто-
то из моих знакомых развелся. Семьи 
рушатся быстрее, чем создаются. И, по-
хоже, очень немногие желают тратить 
силы, время и деньги (да, да, деньги) на 
качественное строительство семьи. А тем 
временем в этих руинах семей, остав-
шихся после развода, живут дети. Этакие 
«дети подземелья». Они учатся выживать 
по-своему и часто обещают себе, что в 
их жизни так не будет, потому что они 
никогда не выйдут замуж и не женят-
ся. Так вырастали и вырастают люди, 
которые не верят в слова «я буду с тобой в 
горе и в радости, в здоровье и в болезни». 
Потому что они видели, что в горести, в 
болезни, в бедности самый лучший вы-
ход — дверь. 

К сожалению, существует немного 
мест, где молодая семья может укрепить-

ся и развиться. Я помню, что в начале 
нашей семейной жизни нам очень помог-
ло знакомство с несколькими крепкими 
христианскими семьями. К ним мы 
могли приходить с самыми сложными 
вопросами — и всегда находили пони-
мание, внимание и поддержку. А еще мы 
просто смотрели на них. На то, как они 
преодолевают проблемы, мирятся после 
ссор, извиняются друг перед другом 
за обиды, прощают и не вспоминают о 
нанесенных оскорблениях. И, возвраща-
ясь домой, мы говорили друг другу, что 
хотим быть такими же крепкими в вере и 
верными в семье. 

Сегодня мы стараемся так же помо-
гать семьям в нашей церкви: общаемся, 
делимся проблемами и ищем выход. Ведь 
выход всегда есть! И это не побег одного 
супруга от другого, а совместное преодо-
ление трудностей. 

Часто наша семья напоминает мне 
корабль, который, возможно, не произ-
водит впечатления большого и дорогого 
лайнера, но который прошел немало 
штормов и бурь, преодолел мертвый 
штиль и ловил свежий попутный ветер. 
Команда на этом корабле не одета в 
блестящие одежды, но каждый член 
экипажа просолен морскими волнами и 
испытан в деле. На них можно положить-
ся, они не бросают и не подводят. 

Знаю, что на этом корабле нам пред-
стоит еще преодолеть немало штормов и 
штилей. Я ожидаю увидеть неизвестное, 
одержать новые победы, порадоваться 
новым открытиям и покорить новые 
земли. А самое главное — я все также 
верю в слова, которые, будучи сказаны в 
день венчания, каждый день являются 
нашим выбором по отношению друг к 
другу!

Òåêñò ÐÑ ÅÕÁ
 

»  С 17 по 19 июля 2009 года в Омском 
братстве евангельских христиан-
баптистов проходил Первый 
областной конгресс Объединения 
церквей Омской области под назва-
нием: «Дом, в котором есть Бог». 
Подобно израильскому народу, 
почти 850 человек собрались, что-
бы славить и поклоняться Господу. 
Основным девизом конгресса были 
избраны слова, сказанные некогда 
Иисусом Навином: «А я и дом мой 
будем служить Господу».

В первый день конгресса с привет-
ственным словом обратился предсе-
датель Союза ЕХБ Юрий Сипко. Он от-
метил, что «подобные события в жизни 
Российского братства являются очень 
значимыми для духовного ободрения, 
единения и возрастания в познании 
Господа. Такие события являются от-
личным свидетельством внешнему 

>Êîíãðåññ ñëóæåíèÿ<

Òåêñò Òóøèíñêîé åâàíãåëüñêîé öåðêâè
 

»  По Оренбургскому телевидению 
показали репортаж о христиан-
ской семье Ярославкиных, усыно-
вившей 25 детей.

Специальная государственная 
награда «Золотое сердце матери» была 
вручена Любови Ярославкиной как 
единственной в России матери 30 де-
тей (кроме 25 приемных в семье пятеро 
своих детей). 

Об истории создания такой боль-
шой семьи, о ежедневной жизни детей 
повествует репортаж корреспондента 
программы «Наше время» Надежды 
Кавериной. В телематериале отражено 
христианское вероисповедание супру-
гов Ярославкных и то, что всех детей 
они воспитывают в соответствии с 
библейским учением. Также отмечена 

>Çîëîòàÿ ñåìüÿ ßðîñëàâêèíûõ<

Òåêñò ïðåññ-öåíòðà ÒÁÍ
 

»  Во время грандиозного тура в Из-
раиль с 3 по 10 сентября 2009 года 
в рамках празднования 10-летнего 
юбилея ТБН состоится торжествен-
ная церемония начала вещания 
телеканала «Родной» на русском 
языке в Израиле для израильских 
телезрителей. Это произойдет 
в Иерусалиме, рядом со Стеной 
Плача в археологическом пар-
ке Дэвидсон — центре, который 
представляет собой виртуальную 
историческую реконструкцию 
Храмовой горы до ее разрушения в 
70 году до н. э.

В церемонии примут участие пред-
ставители правительства и Кнессета 
Израиля, члены Общественной палаты 

>«Ðîäíîé» Èçðàèëü<

 

 

 

миру о той “тихой гавани” под названи-
ем Церковь Христова, где уставшие от 
безысходности и измученные пороками 
души могут обрести покой, свободу, 
радость и надежду».

Почти трое суток на месте проведе-
ния конгресса не прекращались хвала и 
молитвы Господу. Когда заканчивалась 
программа дня конгресса, общение 
продолжалось, звучали гимны, хвалы, 
молитвы благодарения, молитвы за 
Россию и друг за друга. 

Во второй день прошли семинары: 
«Удивительные возможности для муж-
чины», «Удивительные возможности для 
женщины», «Как побеждать грех», «Как 
стать понятным в благовестии», «Иллю-
зия и реальность семейной жизни», «Как 
расставить приоритеты».

Изюминкой второго дня конгресса 
стал «Фестиваль служений» — время, 
когда каждая община или семья имела 
возможность выйти на сцену и просла-
вить Господа. В последний день кон-
гресса собравшиеся совершили Вечерю 
Господню.

Òåêñò ÐÖ ÕÂÅ
 

»  Правление Российской Церкви 
ХВЕ приняло решение объявить во 
всей Российской церкви христиан 
веры евангельской 50 дней поста 
и молитвы в смирении и ожидании 
Божьего действия.

Оценивая особенности проис-
ходящих событий в мире, разделяя 
полноту ответственности за судьбы на-
шего земного Отечества в условиях но-
вых вызовов в экономике, социальной 
сфере и вопросах нравственности, мы 
ощущаем необходимость прибегнуть 
к самому верному средству: к посту и 
молитве.

>50 äíåé â ïîñòå è ìîëèòâå<

Церковь должна ходатайствовать, 
чтобы Бог явил свою милость и спасе-
ние народам России и споспешествовал 
в преодолении возникающих проблем. 
Невозможно остаться равнодушны-
ми, видя и переживая, как некоторые 
власть имущие, в силу своего непони-
мания сущности церкви и религиозных 
свобод, применяют различные способы 
и пути для ограничения деятельности 
Евангельской церкви.

2 августа, в последний, 50-й день 
поста и молитвы, будет проведено 
всеобщее служение хвалы и благо-
дарения Господу за Божьи ответы. 
Служения начнутся в церквах Южно-
Сахалинска, Камчатки и пройдут по 
всем церквам РЦ ХВЕ через 11 часовых 
поясов России.

большая роль этой семьи в жизни села. 
Такое количество детей дает возмож-
ность не закрывать сельскую школу 
в Родничном. И еще очень важно, что 
усыновленные дети в семье Ярославки-
ных разных национальностей: русские, 
казахи, татары и украинцы. 

С этой семьей Тушинскую еван-
гельскую церковь связывают давние и 
дружеские отношения. Неоднократно 
именно в этом гостеприимном доме 
останавливалась команда общины, про-
водя евангелизации в Оренбургской 
области. Служителям Тушинской церк-
ви регулярно оказывают помощь в про-
ведении летнего лагеря в Оренбуржье. 
«Уверен, что наше сотрудничество про-
должится, ведь Илья и Любовь являют 
собой настоящий пример христианской 
любви и сострадания. Как церковь мы 
всегда оказывали и будем оказывать лю-
бую возможную помощь этой семье», — 
говорит пастор Андрей Петров.

РФ, известные христианские служители 
из разных стран мира, бизнесмены, хри-
стианские певцы и музыканты. Гостями 
этого зрелищного мероприятия станут 
все участники сентябрьского тура.

Телеканал «Родной» входит в меди-
ахолдинг ТБН и создан специально для 
тех, кто волею судьбы оказался вдали 
от родных мест. 

«Родной» начал тестовое вещание 
на территории Израиля 1 мая 2009 
года. Это 177-й канал в крупнейшей 
кабельной сети YES, которая охватыва-
ет три миллиона израильских домов. 
В основе вещания канала — программы 
культурно-просветительского содержа-
ния. При этом не остаются без внима-
ния и развлекательно-познавательные 
передачи. Каждый день в эфире моло-
дежные, детские программы и музыка. 
Канал рассчитан на широкую зритель-
скую аудиторию.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

« Æ è ç í ü   ê î í ô å ñ ñ è é »
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Милосердная служба
Òåêñò Çîè Áàðäèíîé, Þëèè Çàéöåâîé
Ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Служба милосердия и благотворитель-
ности имени отца Александра Меня 
при Российской детской клинической 
больнице (РДКБ) (www.deti.msk.ru) 
отметила свое двадцатилетие. В юби-
лейный вечер состоялось торжествен-
ное открытие выставки работ юных 
пациентов.

«Когда ребенок погибает, потому что 
бессильна медицина, — это трагедия, 
которую мы вынуждены с неизбежностью 
принять. Когда ребенок погибает, потому 
что на лечение не хватает денег, — это мо-
ральная катастрофа для общества, которое 
способно с этим примириться», — эти слова 
из пресс-релиза мероприятия актуальны 
сегодня как никогда. 

За двадцать лет своего существования 
созданная отцом Александром Менем и 
почти полтора десятилетия окормлявшая-
ся отцом Георгием Чистяковым Служба 
милосердия проделала огромный путь — от 
закупки одноразовых шприцев до создания 
загородного пансионата «Дом Надежды» для 
пациентов онкологических и гематологи-
ческих отделений. Продолжается строи-
тельство реабилитационного центра для 
детей-сирот «В гостях у Незнайки». 

В начале 90-х годов прошлого века во-
лонтеры Службы создали изостудию. Четы-
ре года назад с огромным успехом прошла 
первая выставка детских рисунков. С тех 
пор выставки регулярно проходят в Москве, 
других городах России и за рубежом. За это 
время накопилось более пятисот работ, гля-
дя на которые, ощущаешь тепло живущих и 
вспоминаешь об ушедших.

Новая экспозиция является ре-
троспективной, в ней представлены 
рисунки примерно ста юных художни-
ков, создававшиеся на протяжении двух 
десятилетий. Большинство из авторов 
излечились и вернулись к обычной 
жизни, кто-то уже стал взрослым, а кто-
то навсегда остался ребенком... Галерея 
фотопортретов художников встречает 
посетителей у входа. Здесь же — став-
шие уже историей черно-белые фото-
свидетельства о посещении РДКБ отцом 
Александром Менем. 

Юбилейный вечер начался с молеб-
на, который отслужили два священника: 
настоятель храма свв. Космы и Дамиана 
в Шубине, друг отца Георгия протоиерей 
Александр Борисов и отец Димитрий 
Каспаров (храм Преображения Господня в с. 
Красное Тверской области). 

Протоирей Александр Борисов газете 
«Протестант» прокомментировал значи-
мость встречи: «Это очень важное событие, 
которое показывает, как люди в трудных 
условиях нашего российского сосущество-
вания умеют делать добро на протяжении 
двадцати лет». 

Участниками вечера стали главврач 
РДКБ профессор Николай Ваганов, лечащие 
доктора клиники, наставники, пациенты, 
их родители и друзья Службы милосердия, 
которые в течение многих лет помогают и 
отдают свои сердца детям. 

Открывая выставку, бессменный 
руководитель Службы милосердия, предсе-
датель благотворительного Фонда помощи 
тяжело больным и обездоленным детям 
Лина Салтыкова вкратце рассказала об 
истории создания и о структуре волонтер-
ской группы, в которой сейчас постоянно 
работают около трехсот человек. Много 
еще нужно для оказания своевременной 
и качественной помощи больным деткам. 
Например, сейчас Служба милосердия оза-
бочена обустройством интерьеров только 
что построенного реабилитационного 
центра для детей-сирот в Подмосковье. По 
словам А. Лапшина, генерального ди-
ректора культурно-выставочного центра 
«Сокольники», где проходила выставка 
рисунков детей, на выставке «Евроэкспоме-
бель» возникла идея обменять игрушечную 

мебель, раскрашенную пациентами РДКБ, 
на настоящую — для больницы. «Благодаря 
российским производителям мебели уже 
обставлены многие комнаты этого дома», — 

Òåñêò Ìàðèè Êðàâ÷åíêî, Þëèè Çàéöåâîé
Ôîòî Ìàðèè Êðàâ÷åíêî
 

»  Фильм «Бог плачет» посвящен отцу 
Георгию Чистякову и его служению в 
Республиканской детской клиниче-
ской больнице (РДКБ). Автор идеи — 
председатель благотворительного 
Фонда помощи тяжело больным и 
обездоленным детям Лина Салтыкова, 
которая почти двадцать лет возглав-
ляет в РДКБ Службу милосердия имени 
отца Александра Меня.

Известный православный пастырь 
в 1989 году, за полгода до своей гибели, 
создал одну из первых благотворитель-
ных организаций в новой российской 
истории. В 1994 году силами Группы 
милосердия в бывшем конференц-зале 
больницы был открыт храм Покрова Пре-
святой Богородицы.

Зачем в больнице нужен храм? «Ответ 
на этот вопрос до предела прост, — отве-
чал отец Георгий на сайте Службы мило-
сердия. — Все становится осмысленным 
в нашей жизни, когда в нее входит Бог. 
Вернее, когда мы начинаем понимать, что 
Бог вошел в нашу жизнь. В больнице, где мы 
имеем дело с тяжело больными маленьки-
ми людьми, забывать о том, что в нашей 
жизни, такой тяжелой и трудной, присут-
ствует Бог, — это по-настоящему страшно». 
«Наш храм — это тот дом, где каждого ждет 
Господь, где мы все учимся друг у друга: 
маленькие у больших и большие у малень-
ких, миряне у священника и священник у 

Бог плачет…
мирян, потому что мы все в ответе друг за 
друга», — говорит он в фильме.

Сильное впечатление на зрителей 
производит рассказ матери умершего от тя-
желой болезни ребенка. Она говорит о том, 
как отец Георгий, сказав всего несколько 
слов, фактически спас ее от смерти, угадав 
мысли о суициде. На одном из семинаров 
для персонала больницы отец Георгий 
объяснял, что Бог разделяет с человеком 
страдание, берет его боль на Себя. «Бог пла-
чет», — сказал он тогда, и эти слова стали 
названием фильма. 

В фильме волонтер Службы Сергей 
Михеев вспоминает «любимую фразу» отца 
Георгия, которую он не однажды повторял 
в проповедях в больничном храме: «У Бога 
нет мертвых. У Бога все живы». «Значит, и он 
жив», — говорит С. Михеев о священнике. 
«В том и заключается особенность жизни 
праведника, что он продолжает работать и 
после своей физической смерти», — этими 
словами самого священника завершается 
фильм «Бог плачет». 

Режиссер Ирина Бессарабова подели-
лась с «Протестантом» воспоминаниями о 
работе над фильмом. 

— Почему в большинстве из ваших более 
чем тридцати картин главные темы — со-
страдание и любовь? 

— Это как раз из той области, которая 
нам неподвластна, — когда говорят, что 
Господь ведет. Есть такая краткая молитва: 
«Господи, сделай так, чтобы было хорошо! 
Но не как я хочу, а как Ты!» Так я и прошу 
у Господа. Специально не ищу темы, все 
идет от Него… У меня с некоторых пор 
появилось такое правило — откликаться 
на просьбу, какой бы она не казалась пара-
доксальной. Как-то незнакомый человек 
подошел ко мне с вопросом: «А ты знаешь, 
что существует такая уникальная больни-
ца, как РКДБ? Там есть потрясающие мате-
риалы, чтобы сделать фильм». Я слышала 
об этой больнице, но понимала, что для 
того, чтобы сделать фильм, надо сначала 
подать заявку, найти финансы, написать 
сценарий, на это нужно года два-три. Этот 
человек познакомил меня с руководите-
лем Службы милосердия Линой Салты-
ковой. Оказалось, что все это делается 
быстро, как будто не мы делаем, а оно нас 
делает. 

— Повлияла ли на вас работа над филь-
мом «Бог плачет»?

— Это может показаться странным, 
но среди деток, страдания которых в 

буквальном смысле слова выражены на 
их личиках, мне было хорошо. Я себя все 
время одергивала: «Почему ты не испытыва-
ешь скорбь и сочувствие, а только радость? 
Что с тобой такое?» Это был мой дом! Мне 
казалось, что я попала в рай, где говорят 
на очень понятном языке — языке любви, 
понимания, добра. Моей мамы нет уже 
пятнадцать лет на этой земле. Когда я была 
в больнице среди детей, у меня возникло 
чувство, что я прихожу к маме домой. Когда 
я закончила фильм, то подумала: «Как же я 
буду без них?» 

Есть очень важное понятие — цель. 
Ради чего то или иное делается? Там, в 
больнице, не возникает вопрос: «Зачем?» 
Просто так надо! Смотришь, там женщина 
пеленки раздает, другие решают вопрос, где 
достать сорок тысяч долларов на пересадку 
костного мозга. Ты попадаешь туда, где 
все соразмерно и необходимо для жизни. 
Не знаю, почему надо попасть в самую 
тяжелую больницу, где высокая смертность 
детей, чтобы это ощутить. 

— Какими были ваши ощущения от 
встречи, посвященной двадцатилетию Службы 
милосердия?

— У меня сложилось ощущение, что 
это как бы Тайная вечеря, где собрались все 
свои за одним словом. А мир присутствует 
как бы в образе Иуды. Как Господь взял все 
грехи мира, так и этот мир взял всю нечи-
стоту и проклятия. 

В работе Службы милосердия мы 
видим деяния церкви и ее служителей. За 
всем стоит личность! Начиная от Еван-
гелия — с Господа Иисуса Христа, его 
апостолов. Во все времена церковь была 
представлена личностями. И здесь — это 
отец Александр Мень, отец Георгий Чистя-
ков. Личности внесли лучшее, позволили 
Службе сделать то, что с точки зрения 
обыденной логики вообще не должно 
было быть.

сказал гендиректор КВЦ «Сокольники», 
выразив надежду, что помощь благотвори-
телей будет продолжаться. 

Известная российская писательница 
Людмила Улицкая также помогает Службе 
милосердия РДКБ. На юбилейном вечере 
она представила составленную ею докумен-
тальную книгу «Человек попал в больницу», 
где собраны впечатления и воспоминания 
больных детей, родителей, врачей и волон-
теров РДКБ. 

В рамках встречи был показан фильм 
«Бог плачет» о Службе милосердия и о 
служении отца Георгия Чистякова в боль-
ничном храме вплоть до самой его смерти 
в 2007 году. Режиссер картины Ирина Бесса-
рабова выразила благодарность пациентам 
РДКБ, которые многому ее научили.

ПИСАТЕЛЬ ЛЮДМИЛА УЛИЦКАЯ 
ПРЕДСТАВИЛА КНИГУ О СЛУЖЕНИИ 
БОЛЬНЫМ ДЕТЯМ «ЧЕЛОВЕК ПОПАЛ 
В БОЛЬНИЦУ»

РЕЖИССЕР ИРИНА БЕССАРАБОВА 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ СВОЙ ФИЛЬМ «БОГ 
ПЛАЧЕТ» О СЛУЖЕНИИ ОТЦА ГЕОРГИЯ 
ЧИСТЯКОВА В БОЛЬНИЦЕ

Юбилейная выставка рисунков паци-
ентов РДКБ прошла под девизом: «Надо уви-
деть. Невозможно забыть. В силах помочь». 
Каждый,  кто пообщался на встрече с боль-
ными детьми и их родителями, ощутил как 
сильно они любят эту жизнь. 

Мама 11-летней юной художницы 
Снежаны (девочка уже два года пациентка 
РДКБ) рассказала «Протестанту» о своих 
ощущениях от мероприятия: «Для детей — 
это большой праздник. Они тщательно го-
товились к нему, рисовали, делали поделки. 
Им важно знать, что жизнь продолжается, 
солнце светит, что их любят и ждут. Когда 
видишь доброе отношение, хочется и само-
му делать добро». 

О работе над книгой «Человек попал в 
больницу» рассказала писательница Люд-
мила Улицкая: 

— Чем вам запомнилась работа над этой 
книгой? 

— Эта трехмесячная работа меня вы-
била из колеи… Это было нелегко. Разно-
образный материал нужно было последова-
тельно собрать. Но я очень рада, что сделала 
это. Ведь это было служение в память о 
моих любимых друзьях — отце Георгии и 
отце Александре. 

— Как вы оцениваете благотворительное 
служение евангельских христиан? 

— Мы многому у протестантов 
должны поучиться. Благотворительные 
процессы — это попытка общества взять на 
себя какую-то часть забот, которую в других 
странах берет на себя государство. Я всю 
жизнь занимаюсь благотворительностью и 
прекрасно понимаю, что это значит — это 
традиция для нашей семьи. Очень рада, что 
сегодня многие люди хорошо понимают, 
зачем нужна благотворительность. К со-
жалению, церковь и многие христиане не 
выступают инициаторами благотворитель-
ных акций, в лучшем случае они присоеди-
няются к уже существующим. Сегодня 
огромное количество церковных денег 
уходит на внешнее украшение храмов, под-
держание благолепия, что противоречит 
духу христианства. Как христианку меня 
это огорчает.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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»  «Протестант» начинает так называе-
мую Молитвенную волну, чтобы все 
наши читатели могли молиться за 
нужды как друг друга, так и тех христи-
ан, чьи истории мы будем печатать на 
страницах газеты. Мы будем вести мо-
литвенный дневник «Протестанта», не 
только публикуя молитвенные нужды, 
но и рассказывая о том, как Бог ответил 
на наши молитвы.

Дорогие читатели, мы ждем ваши 
молитвенные просьбы — большие или 
маленькие, личные или касающиеся слу-
жения, вашей церкви — по электронным 
или почтовым (в Украине, России или США) 
адресам редакции газеты «Протестант» (см. 
на 16 странице). 

В прошлом номере мы писали о 
трагедии в семье епископа Владимира 
Шестопалова. С женой и тремя дочерьми он 
попал в автомобильную аварию. Виновник 
трагедии — водитель джипа, выехавший на 
встречную полосу. В результате катастрофы 
одна из дочерей, 11-летняя Сабрина, по-
гибла. Все остальные Шестопаловы попали 
в больницу в тяжелом состоянии. 

Благодарность всем, кто откликнул-
ся на призыв молиться за эту семью. На 
сегодняшний день многое изменилось в 
лучшую сторону. Управляющий делами 
Российского объединенного союза христи-
ан веры евангельской (пятидесятников) 
епископ Константин Бендес рассказал о 
состоянии здоровья пострадавших: «Обе 
старшие девочки — Кристина и Диана — 
уже выписаны из больницы. Правда, в 
течение двух-трех лет Кристине предстоит 
несколько операций. Большая просьба 
продолжать молиться о том, чтобы они 
окончательно выздоровели, особенно 
психологически. У супруги Владимира 
Анатольевича Афродиты, к сожалению, не 
совсем правильно срослись кости после 
перелома руки, и ей пришлось все пере-
делывать. Семья Шестопаловых благодар-
на всем, кто поддерживал их в это время, 
жертвовал деньги, участвовал в похоронах 
дочки. Владимир и Афродита говорят, что 
даже не знают, как без поддержки церкви 
прошли бы через это. Бог дал им сил все 
принять и продолжить служение. Они 
простили водителя, по вине которого слу-
чилась авария, беседовали с его родствен-
никами, свидетельствовали им о Христе. 
Это достойный пример подвижничества 
всем нам...»

На нашу «Молитвенную волну» при-
шла еще одна просьба о молитве. Она из 
церкви евангельских христиан-баптистов в 
ФБУ ИК-24, г. Ухта, поселка Сырочай:

— Мир Вам! Со страниц газеты «Проте-
стант» мы хотели бы обратиться к братьям и 
сестрам с просьбой. В это трудное для всех 

ВОТ КАК УВИДЕЛА 
МИР ЖИВОТНЫХ ЧЕРЕЗ СВОЙ 
ФОТООБЪЕКТИВ ИРИНА САВКИНА

Условия просты — присылайте 
ваше видение мира и людей, живущих 
вокруг вас. Это могут быть фотопейзажи, 
фотопортреты, смешные или печальные 
истории, что вы увидели через объектив. 

Фотографии будут регулярно публи-
коваться на страницах газеты. Ваши работы 
увидят в России, Украине, Казахстане, США, 
Канаде. Победитель конкурса получит циф-
ровой фотоаппарат. Те, кто займет второе и 
третье места, будут поощрены памятными 

подарками. А первым десяти победителям 
мы с удовольствием подарим годовую под-
писку на газету «Протестант». Итоги конкур-
са будут подведены в январе 2010 года. 

Цифровые фотографии должны быть 
размером не менее одного мегабайта. 
Электронный адрес для ваших фото-
творений: protestant.photo@gmail.com. 
Почтовые адреса газеты «Протестант» в 
России, Украине, США — на 16 странице в 
выходных данных.

время нужна ваша помощь Центру реаби-
литации в городе Емва (ул. Сенюкова, 36), 
республика Коми. Руководитель центра — 
пастор тюремного служения Вячеслав 
Козлов. Необходимы средства на ремонт 
помещения и его содержание. В центре на-
ходятся люди после освобождения. Но это 
все-таки люди! Сердце ваше принадлежит 
Господу, а в Господе — и ближнему. Мы ве-
рим, что Господь расположит ваши сердца. 
Мы молимся об этом и просим Господа на-
шего, чтобы Он благословил сердце всякого, 
кто не останется равнодушным к нашему 
прошению.

 

>Ìîëèòâåííàÿ âîëíà<

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

Ìû óñòàíàâëèâàåì ñâÿçü ñî 
âñåìè ÷èòàòåëÿìè, êîìó èíòåðåñíî 
çíàòü, ÷òî æäåò åâàíãåëüñêîå õðèñòè-
àíñòâî ÑÍÃ è äðóãèõ ñòðàí ìèðà â 
2009 ãîäó. Ãàçåòà «Ïðîòåñòàíò» áóäåò 
äåðæàòü âàñ â êóðñå ïîñëåäíèõ ñî-
áûòèé æèçíè ïðîòåñòàíòîâ. Èçäàíèå 
ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ â Ðîññèè, Óêðàèíå, 
ÑØÀ, Êàíàäå, à òåïåðü è â Êàçàõñòà-
íå. Åñëè âû õîòèòå ïîääåðæàòü íàø 
äîáðûé òðóä ñëîâîì èëè äåëîì, ýòà 
èíôîðìàöèÿ äëÿ âàñ, ÷èòàòåëè.

^Ïîæåðòâîâàíèå 
èç Ðîññèè

Äîðîãèå ÷èòàòåëè! 
Ìû áëàãîäàðíû âàì çà 
ïîæåðòâîâàíèÿ íà âû-

ïóñê — ïå÷àòü è ðàññûë-
êó ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò».

Âû ïî-ïðåæíåìó 
ìîæåòå âíåñòè ñâîé âêëàä 

â èçäàíèå ãàçåòû. Ñòîèìîñòü 12 íîìåðîâ 
«Ïðîòåñòàíòà»-2009 äëÿ æèòåëåé Ðîñ-
ñèè — 200 ðóáëåé. Âîçìîæíî, âû çàõîòèòå 
ñäåëàòü áîëüøèé âêëàä â èçäàíèå ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò». Ïîýòîìó ãðàôó «Ñóììà 
ïëàòåæà» ìû îñòàâëÿåì íåçàïîëíåííîé, 
÷òîáû âû ìîãëè âïèñàòü ïðèåìëåìóþ äëÿ 
âàøåãî áþäæåòà ñóììó ïîæåðòâîâàíèé. 

Ïîæàëóéñòà, âûðåæüòå èçâåùåíèå 
íà ïîæåðòâîâàíèå ïî ïóíêòèðíîé ëèíèè, 
àêêóðàòíî âïèøèòå ñóììó ïëàòåæà, 
âàøó ôàìèëèþ, èìÿ, îò÷åñòâî, ïîëíûé 
äîìàøíèé àäðåñ ñ èíäåêñîì. Îïëàòèòå 
óêàçàííóþ âàìè ñóììó â ëþáîì îòäåëå-
íèè Ñáåðáàíêà Ðîññèè.

Âíèìàíèå! Ïîëíîñòüþ âïèñûâàé-
òå íàèìåíîâàíèå ïîëó÷àòåëÿ ïëàòåæà — 
ìåñòíàÿ ðåëèãèîçíàÿ îðãàíèçàöèÿ 
åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí «Õðèñòèàíñêèé 
ðåëèãèîçíûé öåíòð Ïðîòåñòàíò». Åñëè 
âû ñîêðàòèòå íàçâàíèå îðãàíèçàöèè, òî 
ìû íå ñìîæåì ïîëó÷èòü âàø äàð.

Æäåì âàøèõ ïèñåì ïî àäðåñó: 
123290, Ìîñêâà à/ÿ 83, ÕÐÖ «Ïðîòåñòàíò», 
àäìèíèñòðàòîðó èëè ïî ýëåêòðîííîìó 
àäðåñó gazeta@protestant.ru. Áëàãîäàðèì 
çà ïîíèìàíèå.

^Ïîäïèñêà 
äëÿ æèòåëåé Óêðàèíû

Читатели газеты 
«Протестант» в Украине 
могут оформить под-
писку и постоянно полу-
чать газету «Протестант» 
на свой домашний, цер-

ковный или рабочий адрес.
Стоимость годового комплекта 

«Протестанта» — 50 гривен. Пожертвова-
ния можно направлять по адресу: 02002, 
г. Киев, а/я 157, Бойко Тарасу Владими-
ровичу.

^Âêëàä èç Êàçàõñòàíà
Христиане Казахстана 

с 1 января 2009 года полу-
чают возможность читать 
«Протестант» — одну из 
старейших евангельских 
газет на постсоветском 
пространстве. Заявку на 

получение газеты присылайте на адрес 
редакции «Протестанта» или нашему 
представителю в Казахстане — Елене 
Романовой по адресу: 468320, Кызыл-
ординская область, г. Байконур-5, а/я 
125. На этот же адрес можно отправить 
1000 тенге — пожертвование на годовой 
комплект газеты «Протестант». Телефон 
для информации в Байконуре: 
8 (33622) 72-940.

^Íàì ïèøóò
У вас есть что сказать протестантам 

России, Украины, США, других стран 
мира? Вы хотите предложить новую 
тему для публикации? Возможно, 
вас беспокоит какая-то духовная или 
душевная проблема? Напишите нам, и 
мы опубликуем ваше мнение, статью, 
отзыв, комментарий, предложение в ру-
брике, которая так и называется — «Нам 
пишут». Адрес для ваших писем: 123290, 
г. Москва, а/я 83, или 02002, г. Киев, а/я 
157, газета «Протестант», или по e-mail: 
gazeta@protestant.ru

Ñ ëþáîâüþ êî âñåì ÷èòàòåëÿì, 
âàø «Ïðîòåñòàíò»

на связи
Ãàçåòà åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí è áàïòèñòîâ

ПРОТЕСТАНТ
« Ã ä å  Ä ó õ  Ã î ñ ï î ä å í ü ,  ò à ì  ñ â î á î ä à »
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« Ï î - ê ó ë ü ò ó ð í î ì ó »

Òåêñò Çîè Áàðäèíîé
Ôîòî àâòîðà, èç ëè÷íîãî àðõèâà Â. Áåëîâîé 
 

»  Виктория Белова — актриса, певица, 
поэт, педагог по вокалу — никогда не 
предполагала, что сможет делать так 
много и так скоро в своей жизни.

Жить созидая! 

ВИКТОРИЯ БЕЛОВА С СЭТОМ РИГГЗОМ — 
ОДНИМ ИЗ САМЫХ АВТОРИТЕТНЫХ 
ПЕДАГОГОВ В МИРЕ ВОКАЛА

ВИКТОРИЯ БЕЛОВА 
УЧАСТВОВАЛА 
В ПРОСЛАВЛЕНИИ 
В ЦЕРКВИ РИКА УОРРЕННА 
«СЭДЭЛБЕК»

У ВИКТОРИИ БЕЛОВОЙ ЧУВСТВО ЮМОРА 
НЕ ХУЖЕ, ЧЕМ У ИЗВЕСТНОГО 
АМЕРИКАНСКОГО КИНОАКТЕРА ДЖИМА КЕРРИ
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В 14 лет Вика мечтала стать актрисой. 
В 21 год девушка окончила ВГИК (мастер-
ские Анатолия Ромашина и Алексея Бата-
лова), где была ведущей актрисой во всех 
студенческих постановках. Одновременно 
она снималась в кино. Ее фильмография 
состоит из семи картин. 

К тому же Виктория Белова преподава-
ла актерское мастерство, в Академии музы-
ки имени Гнесиных у вокалистов вела курс 
сценического движения и хореографии. 
При этом всегда мечтала профессионально 
петь. Ее мечта осуществилась после знаком-
ства с Сэтом Риггзом — одним из самых 
авторитетных педагогов в мире музыки 
и пения. Его учениками (они получили 
более 120 премий Грэмми) были Мадонна, 
Стиви Уандер, Барбра Стрейзанд, Майкл 
Джексон и многие другие звезды. Он создал 
собственную систему преподавания вокала 
SLS (Speech Level Singing). 

Тогда, в 2005 году, из сотен желающих, 
прибывших из разных стран на мастер-
класс к Риггзу в Москву, по итогам кастин-
га только один человек получил право 
поехать на бесплатное обучение в Голливуд. 
Это была Виктория Белова из Беларуси. 
После того как она выступила со своим но-
мером и песней «Кабаре», которую когда-то 
исполняла Лайза Минелли, маэстро вышел 
на сцену и сказал: «Если бы Лайза пела 
так же хорошо, как Виктория, то я был бы 
счастлив!» Сэт Риггз работал с Лайзой над 
ее вокалом, когда она снималась в фильме 
Мартина Скорсезе. Он был поражен не 
только таланту Виктории, но и тем словам, 
которые девушка ему написала: «У тебя 
очень хорошее сердце. Ты знаешь Бога. Да 
благословит тебя Господь». Вместо двух не-
дель Виктория Белова провела в Голливуде 
два года. Она училась и работала у Сэта в 
студии, была солисткой в церквах Рика 
Уоррена «Сэдлбэк» и «Шепард». 

Виктория имеет официальный сер-
тификат на преподавание по системе Сэта 
Риггза SLS. Ее приглашают участвовать как 
певицу, преподавателя, члена жюри на мно-
гие музыкальные фестивали. В 2008 году 
она принимала участие в Национальном 
телемузыкальном проекте «ЕвроФест», от-
биравшем исполнителей на «Евровидение». 
С песней «Don't give up from love» (она — 
автор слов) Виктория дошла до полуфинала. 

Виктория Белова рассказала читате-
лям газеты «Протестант» о себе. 

— Виктория, на какие этапы вы бы раз-
делили свою жизнь? 

— Во-первых, это становление моего 
мировоззрения. В четырнадцать лет я попа-
ла в театральную студию к своему первому 
педагогу Татьяне Зарембо. Она привела 
меня к Богу, научила созидать (впослед-
ствии я стала членом баптистской церкви 
«Спасение» в Бресте), помогла определить-
ся в профессии. Татьяна Викторовна — 
театральный критик, закончила ГИТИС, 
стажировалась в «Ленкоме», потом уехала 
в Брест, открыла народный театр «Раек». 
Она до сих пор мой главный и любимый 
учитель в жизни. 

Второй период связан с переездом 
в Москву. Мне было всего шестнадцать 
лет, когда я приехала в чужой город, без 
знакомых и друзей. Практически с первого 
раза поступила во ВГИК на курс Анатолия 
Ромашина. Впоследствии мы стали с ним 
друзьями. Заканчивала ВГИК уже на курсе 
Алексея Баталова. Был период театра-
студии Баталова, где мы играли спектакль 
«Ханума» с Владимиром Зельдиным (ему 
тогда было восемьдесят лет). Зельдин 
играл моего младшего брата. И Зельдин, и 
Баталов — это Личности, их отношение к 
жизни, к профессии оказали на меня огром-
ное влияние. 

Следующий период — это работа в 
академии имени Гнесиных. После окон-
чания ВГИКа в 1999 году я стала много 
преподавать — актерское мастерство, 
хореографию и сценическое движение, как 
режиссер поставила спектакль «Маугли» с 
бальными танцорами. После этого были 
мюзиклы «Арт-революция» и «Чикаго». Па-
раллельно с этим преподавала в академии 
имени Гнесиных. Именно там и встрети-
лась с легендарным педагогом по вокалу 
Сэтом Риггзом из Голливуда. 

Четвертый период моей жизни 
был связан с ответом на мои молитвы. 
Я понимала, что в актерском деле есть 
непрофессиональный вокал, и мне надо 
совершенствоваться как вокалистке. Тот 
год был непростым в личном плане, но он 
запомнился также, как год покаяния. Тогда 
моя душа была подобна незаживающей 
ране. Я знала, что Бог поможет, даст сил, 
поэтому начала молиться Ему, ходить в цер-
ковь. И почувствовала новые силы, которые 
вливались в меня, подобно тому, когда есть 
боль, а подуешь на рану — и становится 
легче. Возникало ощущение дуновения 
сверху, которое как бы наращивало кожу 
на содранных местах. Бог показал мне Себя 
очень Реальным и Отвечающим на мои про-
шения. Через два месяца молитвы о педаго-
ге по вокалу свершилось чудо — Бог послал 
мне одного из лучших в мире специалистов 
в этом деле! 

— А ваша семья — христианская? 
— Сначала в церковь пришли моя тетя 

и ее сын, потом я, моя старшая сестра, а 
вскоре и моя любимая мамочка. Мама сей-
час говорит: «Я вообще не представляю, как 
раньше не молилась, такая пустота в душе 
без молитвы». Если у меня когда-нибудь 
родится дочка, я ее назову, как маму, — 
Серафима, потому что значение этого слова 
«Пламенеющая для Бога». Моего дедушку 
звали Серафим. Несмотря на христианское 
имя, он дослужился до звания генерал-
майора и даже читал лекции офицерам КГБ. 
Он был просто святым человеком, действи-
тельно, Серафим — Богом данный. 

На протяжении многих лет мне было 
очень тяжело. Сейчас я вижу, как Бог благо-
словлял меня и помогал мне. В Голливуд я 
ехала с мыслями: «Господи, я хочу по-
служить Тебе там». Со словом «Голливуд» 
обычно ассоциируется развращение миро-

вой культуры. Но и в киношном мире есть 
верующие актеры, режиссеры, продюсеры. 
Они молятся за покаяние и пробуждение 
Голливуда. 

Сейчас чувствую большую ответствен-
ность перед Богом. Потому что дала Ему 
обет — посредством своего таланта служить 
Ему и людям. Чтобы, используя мое пение, 
Господь касался сердец, очищал людские 
души! Я прошу Господа, чтобы Он и дальше 
открывал и взращивал мой талант. 

— Виктория, вы выделили четыре пе-
риода, но, судя по всему, ваша пока недолгая, но 
яркая жизнь не вместилась в эту «четвертку»? 

— Никогда не думала, что когда-то 
буду преподавать вокал и представлять 
школу Сэта Риггза на территории СНГ. 
Сейчас у меня есть ученики и в Беларуси, 
и в России, и в Украине, и в Германии, и в 
Саудовской Аравии. 

А говоря об очередном жизненном 
этапе, я бы выделила «американский». 
В  Америке я получила и музыкальное 
образование и гораздо более того, о чем 
просила. В течение двух лет учебы и работы 
в студии Сэта я учила петь других людей. 
Однажды решила пойти на кастинг в 
церковь к Рику Уоррену. В итоге прошла на 
первое сопрано даже не в хор, а в ансамбль. 
На каждом служении нужно было петь, а 
за три дня разучивать пять новых песен и 
новую партию. Это было так нелегко, но на-
столько здорово! Я считаю, что церковь Рика 
Уоррена «Сэдлбэк» уникальна. Оказалось, 
что Сэт почти каждый год дает в этой церк-
ви свои мастер-классы. 

— Виктория, вы сказали, что Майкл 
Джексон был учеником вашего учителя... 

— До самой смерти Майкл брал уроки 
у Сэта. Вместе они были тридцать лет. Я с 
Майклом даже общалась по телефону. Дома 
у Джексона была огромная статуя Христа. 
Майкл и Сэт вместе молились, преклонив 
колени. То, что сейчас говорят о Май-
кле — это все не правда. Как рассказывает 
Сэт, Майкл был добрейшей души челове-
ком — сердце у него было, как у ребенка. 
Он помогал тем, кто нуждался в помощи, и 
ничего не просил взамен. Однажды Майкл 
прочитал в газете, что папаша оставил 
ребенка в комнате и поджег его. Джексон 
сел на самолет и вылетел к этому мальчику. 
Лицо у ребенка было сильно обожжено, 
видны были только губы, которыми он еле 
прошептал: «Я не знаю, как буду жить». На 
что Майкл ответил: «Не волнуйся. Я буду 
заботиться о тебе до конца своих дней». Что 
он и сделал.

— О чем вы мечтаете? 
— Одним из моих учеников был 

23-летний певец из Лондона. У него очень 
хорошие данные, мои уроки ему очень 
помогли. Однажды мы заговорили о мечте. 
А его отец занят в нефтяном бизнесе. Я ду-
мала, что парень хотел бы стать нефтяным 
магнатом или известным певцом, на что он 
ответил: «Конечно, было бы здорово петь пе-
ред десятитысячной аудиторией. Но мечта 
моя — построить детский дом». Я понимаю, 

что это Бог говорил через этого неверую-
щего юношу. В российской провинции на 
пару с отцом они открыли секцию карате, 
чтобы подростки не болтались без дела, 
не пили, не кололись в подворотне. От его 
слов у меня мурашки побежали по телу. Все 
время благодарю Бога за своих студентов. 
Говорю с ними о Господе, стараюсь, чтобы 
они пели созидательные песни, потому что 
Творец создал нас для творения, а не для 
разрушения. 

Моя самая большая мечта — зани-
маться благотворительностью. Мечтаю и о 
больших возможностях для пения и про-
славления Господа. Бог помогает, я начала 
петь любимого композитора Баха. Моему 
сыну Жене двенадцвать лет, но он уже очень 
хорошо играет три больших произведения 
великого композитора. Я учу его пропу-
скать через сердце то, что он играет. 

— Каких принципов вы придерживаетесь 
в воспитании сына? 

— Самое главное, чего я прошу у 
Бога — помочь воспитать лидера, настояще-
го мужчину, царя для Бога, который будет 
созидать эту землю, станет надежным се-
мьянином, христианином с большой буквы. 
Молюсь, чтобы с сына началось благослове-
ние нашего рода. 

— Как расширяются границы вашего 
служения? 

— Весной этого года в Москве и в июне 
в Беларуси я участвовала в музыкальном 
фестивале «Призван быть первым!», была 
там членом жюри, вокалистом и педагогом. 
Принимала участие в конференции Еван-
гельской музыкальной ассоциации (ЕМА).

— Что вам помогает нести свой крест? 
— Во-первых, молитва. Я люблю от-

давать, помогать другим. Также мой сын 
дарует мне силы. Благодарю Бога за каждый 
проведенный с ним день, говорю моему до-
рогому сыночку: «Ты — мое благословение, 
мой подарок от Бога». 

Хочется делать хорошее, максимально 
созидать. В этом плане пост — мой верный 
помощник. Однажды я долго постилась. 
Было нелегко, но пришло духовное прозре-
ние и понимание многих обстоятельств. 

— Среди читательниц «Протестанта» 
много матерей. Какими будут ваши пожела-
ния им? 

— Недавно одна девочка (она пере-
живает и молится за меня) в евангельской 
церкви «Восстановление» в Москве спроси-
ла: «А вы не хотите открыть в церкви курс 
для мам “Как воспитать героя”?» Я удиви-
лась: «Почему я должна открывать такой 
курс?» Она ответила: «Так вы же именно так 
и воспитываете своего сына». В воспитании 
нужна мудрость. Если вы одна растите 
ребенка, не нужно на него переносить 
собственную боль. Желаю каждой матери 
Божьей мудрости, чтобы они воспитывали 
своих детей не так, как им хочется, а так, 
как это Богу угодно. Будьте терпеливыми, 
любящими и понимающими, что дети — 
это Божий подарок. Я всегда спрашиваю 
себя: «Каким бы я хотела, чтобы вырос мой 
сын?» Раньше мечтала, чтобы он был таким, 
как Христос. Потом поняла, что Женька дол-
жен оставаться самим собой, но при этом 
быть с Христовым сердцем.

Îò ðåäàêöèè: Полная версия 
материала и фотогалерея по адресу: 
www.Protestant-Press.com/16/341-1.html

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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стианских принципов и ценностей. Речь 
идет о признании многими крупнейшими 
церковными союзами Европы сначала 
допустимости разводов, прелюбодеяния, 
а затем и безгрешности гомосексуализма, 
однополых браков, женского рукоположе-
ния и др. 

Многие обозреватели считают, что 
в современной Европе вопросы веры, 
христианских ценностей и принципов 
уже давно вытеснены на периферию обще-
ственной жизни, они стали частью евро-
пейского партикуляризма, они интересны 
для исследователей лишь как рудимент 
исторической эпохи, уходящей в прошлое. 

Òåêñò Çîè Áàðäèíîé, Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî Ñòàíèñëàâà Ñìèðíîâà
 

»  6 июля — день памяти Яна Гуса 
(года жизни: примерно 1372 — 
6 июля 1415), по происхождению 
крестьянина, из местечка Гусинец.

Ян Гус — магистр свободных ис-
кусств, священник, профессор, декан, а 
затем ректор Пражского университета. 
Он был великим чешским реформатором, 
вдохновенным проповедником Вифлеем-
ской капеллы, автором трактата «О Церк-
ви» и, наконец, узником, судимым 
Констанцским Собором за ересь.

Комментирует пастор московской 
церкви «Святая Троица» Павел Усищев: 
«На протяжении двух тысячелетий люди 
совершили немало злых дел, думая, 
что служат Богу. Но не зря сказано, что 
на крови праведников и исповедников 
созидается и стоит Церковь. Полагаю, не 
случайно в Вифлеемской часовне Господь 
собирает тех детей Своих, которые гото-
вы без религиозных разделений вознести 
совместную молитву Небесному Отцу».

»  6 июля 1785 года на свет появился 
доллар. Точнее, валюта такая уже 
ходила, однако именно в этот день 
Конгресс США постановил назвать 
валюту долларом.

Организатор семинаров по финан-
сам Олег Аскаленок отмечает: «Меня 
поражает колоссальный бизнес, который 
делает ФРС (Федеральная резервная 
система США) — группа банкиров-
частников. Себестоимость производства 
одной стодолларовой купюры пять 
центов, а продают ее за сто долларов. 
Однажды президент США Томас Джеф-

Пишите письма 
и шлите телеграммы

ферсон, автор Декларации независимости, 
высказался по поводу печати долларов: 
“Если американский народ когда-либо 
позволит банкам контролировать эмиссию 
своей валюты, то вначале посредством 
инфляции, а затем дефляции банки и 
корпорации... лишат людей всего имуще-
ства... Я искренне полагаю, что банковские 
институты более опасны для свободы, не-
жели регулярные армии”. Через некоторое 
время в Джефферсона стрелял киллер, 
но промахнулся. Спустя 224 года банки и 
корпорации лишают имущества не только 
американский народ, но и весь мир».

»  7 июля — Рождество пророка, Пред-
течи и Крестителя Господня Иоанна.

Иоанн был сыном священника Заха-
рии (из рода Аарона) и праведной Елиса-
веты (из рода царя Давида) — пожилой 
бесплодной пары. Как повествует еванге-
лист Лука, архангел Гавриил, явившись 
его отцу Захарии в Храме, возвестил о 
рождении у него сына. Согласно Еванге-

лию, его рождение произошло на полгода 
раньше Иисуса. 

Вот как прокомментировал это со-
бытие пастор московской евангельской 
церкви «Бальзам» Сергей Вдовин: «Идущий 
вслед своему разуму и земным установле-
ниям немеет, глохнет, прячется. Следую-
щий за Богом во Святом Духе слышит, про-
возглашает, познает и воплощает... Истину! 
Через Иоанна Крестителя, посланного от 
Бога приготовить пути Господу Иисусу 
Христу, пришло новое священство к его 
земным родителям: от “поступать по всем 
заповедям беспорочно” — через покаяние 
в неверии — к “слышать, провозглашать 
и воплощать“. “Нет уже Иудея, ни язычника; 
нет раба, ни свободного; нет мужеского пола, 
ни женского: ибо все вы одно во Христе Иисусе” 
(Гал 3:28). “Итак вера от слышания, а слыша-
ние от слова Божия” (Рим 10:16,17)».

»  12 июля — День российской почты.

Государственная регулярная по-
чтовая связь России ведет свое начало со 
времени реформ Петра Великого. Сегодня 
в России услуги почты предоставляются в 
более чем 40 тысячах отделений почтовой 
связи. Для перевозки почты используется 
свыше 450 почтовых вагонов, около 17 
тысяч автомобилей, более 360 авиарейсов. 
Почтовики России принимают, обрабаты-
вают и доставляют более одного милли-
арда писем, трех миллиардов печатных 
изданий, двенадцати миллионов посылок 
и сорока четырех миллионов денежных 
переводов в год. 

Координатор служения по переписки 
«Клуб “Почтовый ящик”» России, Украины, 
стран Прибалтики» Анастасия Носачева 
считает, что почта остается очень важным 
средством коммуникации. «Почта — это 
возможность более интимного, личного 
общения. Чтобы написать письмо, надо 

Их общественная значимость ниже, чем 
состояние природных заповедников и на-
циональных парков, и поэтому в полити-
ческую повестку дня любого политическо-
го института, а тем более Европарламента, 
они не войдут. 

Сегодня, как ни парадоксально, 
главным стимулятором возрождения 
интереса европейцев к христианству и его 
ценностям явились не церкви, не пропо-

ведники, не христианская пресса или 
университеты, а безудержная исламская 
агрессия на культурном и религиозном 
пространстве Европы. Это было заметно 
на последних выборах, когда антиислам-
ские настроения широких масс в таких 
странах Европы, как Нидерланды, Ав-
стрия, отчасти Великобритания, Италия, 
привели к резкому усилению популяр-
ности националистических партий. Но не 
запоздала ли такая реакция? 

Нерадостный вывод: никакого реаль-
ного присутствия или влияния христиан-
ских ценностей в Европейском парламен-
те нет и, к сожалению, не предвидится.

особым образом подготовиться — взять 
бумагу, ручку, подумать, что ты хочешь 
сказать этому человеку, написать своей 
собственной рукой. Часто личная перепи-
ска открывает для нас, христиан, те двери, 
которые бывают закрыты. Например, в 
тюрьмы заключенным. Письмо можно от-
править человеку лично, поддержать его в 
трудной ситуации и помочь найти Христа. 
При помощи почты мы можем отправить 
бумажных миссионеров, которые расска-
жут, например, ребенку о Боге. В нашей 
адресной базе есть несколько абонентов, 
которые живут в деревнях в дальних угол-
ках России, куда можно добраться только 
на вертолете. Один раз в неделю верто-
лет к ним прилетает, сбрасывает почту, 
продукты и улетает. При помощи почты 
живущие там люди узнают о мировых со-
бытиях и, конечно, о Христе».

»  17 июля 1955 года открылся первый в 
США Диснейленд.

Империя Уолта Диснея стоимостью 
миллиарды долларов была построена в 
Анахайме, штат Калифорния. До этого со-
бытия здесь были апельсиновые рощи. 

Директор Общества евангелизации 
детей России Раиса Андреева называет 
это событие замечательным: «Были люди, 
которые подумали о том, что будет при-
ятно маленьким землянам. Когда детям 
нравится чем-то заниматься, для них это 
в радость. Замечательно, что во многих 
взрослых живут дети, именно они как ни-
кто другой заботятся о том, чтобы у детей 
было счастливое детство».

»  18 июля 1933 года родился Евгений 
Евтушенко, поэт, автор текстов песен, 
режиссер, сценарист, актер.

«Я написал статью о творчестве 
Евгения Евтушенко, — рассказывает 
христианский поэт, член Союза писате-
лей Лев Болеславский. — Я считаю его 
единственным великим народным поэтом 
на сегодняшний день. Многие любят его 
раннюю лирику, публицистические про-
изведения, больше знают его как лирика и 
социального поэта 60—70-х годов прошлого 
века. Наша официальная критика его, к со-
жалению, недооценила. Я бы даже сказал, 
принизила».

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

Забыл ли о Боге Европарламент?
Òåêñò Àëåêñàíäðà Çàé÷åíêî
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  С 4 по 7 июня 2009 года избиратели 
в 27 странах Европы выбирали 736 
депутатов в Европейский парламент. 
При рекордно низкой явке (из 388 
миллионов избирателей проголосо-
вало только 43 процента) промежу-
точные результаты показали рост 
популярности правоцентристских 
партий Европы. Как и предсказы-
валось, правые партии уверенно 
победили на выборах, а социали-
сты, напротив, серьезно уступили в 
Германии, во Франции и особенно в 
Великобритании. В результате лево-
центристский фланг Европарламента 
оказался серьезно ослаблен.

На фоне этих значительных полити-
ческих сдвигов некоторые христианские 
обозреватели в Европе, в том числе и в 
России, заговорили о новых возможностях 
возрождения европейского христианства 
или, по крайней мере, о перспективах 
возврата на законодательном уровне к не-
которым христианским ценностям. Так ли 
это на самом деле? 

Сначала о реальных результатах. 
Говорить о триумфе правоцентристов на 
последних выборах в Европарламент не 
приходится. Правоцентристы не победи-
ли, они просто сохранили свое место в ЕП 
(36%), зато потерпели поражение социал-
демократы. 

Кто же такие правоцентристы? 
Правоцентристы — это не однородная 
политическая сила, а многопартийная 
фракция в Европарламенте, объединенная 
между собой результатами многочислен-
ных консолидированных голосований 
по важнейшим вопросам. Среди право-
центристов можно выделить три основные 
политические силы современной Европы: 
националистические партии (входящие 
в Европарламент), политические консер-
ваторы (типа английских тори и итальян-

ских консерваторов), остальные — это 
традиционные консерваторы-правые 
(неверующие), а также христианские 
демократы, среди которых подавляю-
щее большинство представители либе-
рального крыла христианства. Самыми 
успешными в этих выборах оказались не 
христианские демократы, а консерваторы 
и, особенно, националисты. 

Вместе с тем, христианские демокра-
ты остаются значительной силой европей-
ского политического ландшафта, особенно 
в Германии, Италии, Бельгии, Голландии, 
Франции. Но их электоральная сила 
базируется не на умении исполнять по-
желания своих избирателей-христиан 
или реализовывать политические наказы 
своих церквей, — здесь христианские 
демократы ничем не отличаются от своих 
политических конкурентов. Их стабиль-
ное положение основано на поддержке 
объединений католических и протестант-
ских церквей их стран. Когда-то Церковь 
не побоялась положить свой авторитет на 
алтарь борьбы за политическое влияние в 
обществе, и от этого христианские партии 
вначале выиграли как в доле своего пред-
ставительства, так и в стабильности этого 
представительства в национальных пар-
ламентах своих стран, а затем и в обще-
европейском законодательном органе. Но 
со временем оказалось, что авторитет этих 
церквей среди верующих стал неуклонно 
падать. Среди многочисленных причин не 
последнее место занимает политическая 
активность христианских партий Европы. 
Поэтому политическая, электоральная 
база современных христианских партий 
Европы уже давно вышла за пределы 
круга верующих людей, их интересов и 
ценностей. 

Тема христианских ценностей (как 
мы это понимаем в России) в современном 
Европейском парламенте совершенно не 
знакома. Христианские демократы здесь 
говорят о толерантности, плюрализме, 
политкорректности, гуманизме. Хри-
стианские ценности для них уже давно 
(свыше ста лет) исключительно вопросы 

общественной морали, иногда семейной 
этики (хотя это тоже уже ушло в прошлое). 
Интересно, что к настоящему времени 
различные христианские партии Европы 
оказались не проводниками христиан-
ских ценностей или хотя бы политиче-
ских устремлений крупнейших церквей, 
а, наоборот, уже давно насаждают в 
европейских церквах дух безудержного 
либерализма, а подчас и прямо антихри-

« Ä å í ü   â   è ñ ò î ð è è »
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« Ï î   ô à ê ò ó »

Òåêñò Çîè Áàðäèíîé
Ôîòî Àëåêñàíäðà Ìàñþêîâà
 

»  В Общественной палате в Москве 
впервые прошел Всероссийский 
фестиваль социальных программ 
«СоДействие». Это была масштаб-
ная презентация социальных ини-
циатив государства и общества. 
Фестиваль показал огромные воз-
можности для совместных решений 
российских социальных проблем. 
Встреча стала возможной благо-
даря поддержке Министерства 
экономического развития России, 
Министерства спорта, туризма и 
молодежной политики, Российско-
го союза промышленников и пред-
принимателей.

Приветствие фестивалю прислал 
президент России Дмитрий Медведев: 
«Проведение форума, посвященного 
социальным программам, под девизом 
“Мы — рядом, мы — вместе!” — это сво-
евременная и значимая инициатива. 
Его цель — содействовать модерниза-
ции социальной сферы, сделать соци-
альную поддержку более эффективной 
и доступной людям, помочь развитию 
благотворительности в нашем обще-
стве…» 

В рамках фестиваля прошли вы-
ставка лучших достижений бизнеса, 
власти и общества в социальной сфере, 
презентации многих социальных про-
ектов, общественных организаций, 
занимающиеся социальными темами. 
Кроме того, состоялся конкурс лучших 
социальных проектов, представленных 
бизнесом, некоммерческими органи-
зациями, органами власти и местного 
самоуправления. 

На круглых столах, дискуссиях, 
мастер-классах участники фестиваля 
обменялись накопленным опытом. Так, 
в рамках обсуждения темы доброволь-
чества состоялась презентация проекта 
«Так просто», рассказывающая о том, 
как привлечь людей к благотворитель-
ной и добровольческой деятельности. 

Участниками круглого стола 
«Звездная помощь: роль знаменитостей 
в развитии благотворительности в 
России» стали самые активные благо-
творители среди знаменитых людей 
— актриса Ольга Будина, писатели Олег 
Рой, Наталья Толстая и многие другие. 
Руководитель благотворительного 
фонда «Линия жизни» Фаина Захарова 
рассказала об акции «Протяни руку 
помощи!», в рамках которой известные 
люди оставляют отпечатки ладоней на 
холсте, а вырученные от продажи хол-
стов средства идут на операции тяже-
лобольным детям. Свою «руку помощи» 
детям уже протянули президент России 
Дмитрий Медведев, многие известные 
режиссеры, актеры и даже игроки фут-
больной команды «Челси». 

Среди участников фестиваля 
были и представители христианских 
церквей и благотворительных орга-
низаций. Среди них — руководитель 
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Как помочь ближнему?

РУКОВОДИТЕЛЬ ТЮРЕМНОГО 
СЛУЖЕНИЕ ХРЦ «ПРОТЕСТАНТ» 
МИХАИЛ СИНКЕВИЧ — УЧАСТНИК 
ФЕСТИВАЛЯ СОЦИАЛЬНЫХ ПРОГРАММ 
«СОДЕЙСТВИЕ»

ДЛЯ ПРЕЗИДЕНТА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ФОНДА 
«ЛИНИЯ ЖИЗНИ» ФАИНЫ ЗАХАРОВОЙ 
ВОЛОНТЕРСТВО — ЭТО ОБРАЗ ЖИЗНИ

тюремного служения ХРЦ «Протестант» 
Михаил Сенкевич и пастор московской 
церкви «Христианская жизнь» Алексей 
Клименко. 

— Для меня важно участие в таких 
фестивалях, — рассказал «Протестан-
ту» Алексей Клименко. — Мы готовы 

сотрудничать с обществом, потому что 
настроены не на пропаганду своего 
виденья, мы хотим нести добро людям. 
Поле социального служения, благотво-
рительной деятельности (особенно в 
период кризиса) и христианское служе-
ние милосердия, совершаемое верую-
щими — это те две плоскости, которые 
на сто процентов совпадают. Нам надо 
находить уже существующие проекты, 
включаться в работу, зарабатывать дове-
рие и авторитет, чтобы в дальнейшем те 
инициативы, которые мы, христиане, 
предлагаем обществу, воспринимались 
нормально. 

Председатель оргкомитета фе-
стиваля, президент Центра развития 
общественных коммуникаций Виталий 
Расницын в интервью нашей газете вы-
казал желание сотрудничать со всеми 
религиозными организациями в соци-
альной сфере:

— Если христианские благо-
творительные фонды и центры хотят 
поучаствовать в фестивале, мы готовы 
сотрудничать. У нас нет никаких огра-
ничений, которые выходят за рамки 
российского законодательства. Ска-
жите, как социальная помощь может 
осуществляться без духовной состав-
ляющей? Но если благотворительная 
помощь исходит от религиозных орга-
низаций, важно помогать всем страж-
дущим вне зависимости от конфессио-
нальной принадлежности. 

Президент благотворительного 
фонда «Линия жизни», сопредседатель 
фестиваля Фаина Захарова поделилась 
с читателями газеты своими мыслями о 
духовном сподвижничестве.

— На чем основано доверие к вашему 
фонду? 

— Все очень просто — жертвова-
телям известно, куда и кому идут их 
деньги. Мы делаем подробные отчеты, 
которые вывешиваем на нашем сайте. 
Духовная составляющая доверия — это 

даже больше. Что бы мы не делали, у 
нас большой круг надежных друзей. По-
мимо того, за плечами «Линии жизни» 
пять лет работы. В нашем фонде — не-
большой коллектив одухотворенных 
людей. За пять лет мы смогли помочь 
более 2700 маленьким россиянам, 

собрав для них более 13 миллионов 
долларов. 

— Как вы оцениваете волонтерство? 
Это подвиг или жизненная сущность?

Для меня волонтерство — это 
образ жизни. В наших благотворитель-
ных проектах задействовано много 

известных людей, которые благодарны, 
что могут помочь нуждающимся в по-
нятной и простой форме. Мне кажется, 
всем, кто желает заниматься благо-
творительностью, важно найти ясную 
форму.

— Сотрудничаете ли вы с христиан-
скими организациями?

— Все сотрудники фонда — верую-
щие. Мы не специализируемся на по-
мощи только христианам. Наши детки 
разных национальностей. Главное для 
нас — помочь нуждающемуся ребенку. 
Никогда не задумывались о сотрудни-
честве с христианскими организация-
ми. Но мы готовы, если найдем точки 
соприкосновения.

— Как вы оцениваете фестиваль «Со-
Действие»? 

— Подобные фестивали повышают 
статус так называемой социальной от-
ветственности проектов. Это отличная 
возможность продемонстрировать, что 
между властью, обществом и теми, кто 
желает помочь и кому нужно помочь, 
нет барьеров.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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СТУДЕНТЫ СЕМИНАРИИ — СЛУЖИТЕЛИ ЕВАНГЕЛЬСКИХ ЦЕРКВЕЙ РОССИИ И УКРАИНЫ

« Õ ð è ñ ò è à í ñ ê à ÿ   ã å î ã ð à ô è ÿ »

Òåêñò Âàäèìà Êóðàòà
Ôîòî ñòóäåíòîâ Êèåâñêîé ñåìèíàðèè
 

»  Читателям «Протестанта» мы предла-
гаем отрывки из замечательной книги 
«В земле молока и меда» пастора 
евангельской церкви из украинско-
го города Черкассы Вадима Курата. 
В числе других студентов богослов-
ской семинарии он побывал в мае 2007 
года в Израиле на учебной сессии. Его 
повествование — это не просто путе-
вые заметки, это еще и пропущенный 
через ум и сердце учебный материал 
об истории Израиля.

…Мы — это группа студентов теоло-
гического учебного заведения. Семинария 
находится в Киеве, но учатся в ней не 
только украинцы, но и россияне — люди, 
уже несущие какое-либо служение в еван-
гельских церквах наших славянских стран. 
Это учебное заведение является филиалом 
семинарии «Наяк», что в Нью-Йорке. Из 
нью-йоркской «альма-матер» читать лекции 
приезжают большинство преподавателей — 
опытных, прекрасно знающих свои пред-
меты. Но среди них один особенно любим 
нами — доктор Брайан Видбин, профессор 
по Ветхому Завету. Более двадцати лет про-
фессор провел в Израиле, месяцами жил в 
бедуинских шатрах, в совершенстве знает 
семитские языки, а его энциклопедическое 
познание Библии, глубина и оригиналь-
ность мыслей поражают наше воображение. 

Профессор постоянно возвращается к 
характеристике Израиля как «земли молока 
и меда», вновь и вновь углубляется в эту 
тему, обобщает ее до многозначительных 
духовных символов. Еще в Ветхом Завете 
так названа земля обетованная, Ханаан. 
«Земля молока» сегодня — юг и восток 
Израиля, ее большая часть. Это засушли-
вая пустыня, где дует сильный ветер, там 
невозможно земледелие, только молочное 
скотоводство, поэтому она так и названа в 
Библии. На северо-западе находятся пло-
дороднейшие долины, выпадают дожди, 
собираются щедрые урожаи. Здесь всегда 
росли финиковые рощи, а из фиников еще 
в древности готовили мед, поэтому и такое 
название — «земля меда». 

— Мы направляемся в землю моло-
ка, — в который раз повторяет профессор, — 
вы скоро увидите перемену ландшафта. 

Но, похоже, никто из нас не ожидает, 
что перемена наступит так быстро, просто 
внезапно. Растерянно вертим головами 
по сторонам: что произошло? Буквально 
минуту назад асфальтированное полотно 
уверенно прорезало веселые зеленые поля 
и пальмовые рощи, теперь же по обе сторо-
ны дороги за окнами — серо-коричневые 
дали. Даже прежде празднично-синий 
свод неба теперь моментально оказывает-
ся выцветшим и серым, как и вся мест-
ность вокруг.

Автобус подъезжает к национальному 
заповеднику Эйн-Геди. Проходим через 
ворота, буквально через сотню шагов нас 
ожидает новое потрясение: да это же рай на 
земле! Роскошные акации обрамляют высо-
хшее речное русло, узкая тропинка ныряет 
в тесное ущелье, прямо перед глазами — 
серебряная лента чистейшей прозрачной 
воды, которая шумно спадает с очень 
высокой отвесной скалы… А вокруг  — буй-
ство экзотических растений. Справа от-

крывается глубокий провал каньона, на его 
противоположной желтой скалистой сторо-
не видны пещеры — по преданию именно 
там будущий царь Израиля Давид скрывал-
ся от коварного и злого Саула. Невдалеке 

пасутся группки горных козочек — газелей, 
в Писании они еще называются ланями. 
С библейских времен лань считается симво-
лом ловкости, грациозности, красоты. На 
иврите лань, газель — цвия, это слово еще 
имеет значение «любимый», «возлюблен-
ная». В древности землю Израиля называли 
Эрец ха-цви — страна ланей, газелей. «Как 
лань желает к потокам воды, так желает 
душа моя к Тебе, Боже…» 

«Господь — Пастырь мой, я ни в чем не 
буду нуждаться. Он покоит меня на злачных 
пажитях и водит к водам тихим…» Выходим 
из оцепления и начинаем слышать слова 
Брайана, он говорит, что эти знаменитые 
строки псалма Давида могли родиться 
именно здесь. Поразительно, что этот оазис 
вообще может существовать в обожженной 
солнцем Иудейской пустыне: узкая полоска 
земли шириной всего в несколько сотен 
метров между склонами гор, а совсем ря-
дом — стерильное в своей безжизненности 
Мертвое море. 

…За окном автобуса мир снова раскра-
шен в два цвета — блекло-рыжая пустыня и 
синее небо над ней. Каменная гряда справа 
с темными пятнами-оспинами пещер 
Кумрана заканчивается, наконец, огром-
ной горой с крутыми, почти отвесными 
склонами и плоской вершиной, на которой 
смутно виднеются остатки строений. Это и 
есть знаменитая крепость Моссада, вернее 
то, что от нее осталось. На вершину можно 
добраться по канатной дороге, ее кабины, 
снующие взад-вперед над пропастью, 
кажутся просто крохотными на фоне вели-
чественного горного пейзажа. 

Бродим среди остатков дворца Иро-
да — немых свидетелей былого величия и 
роскоши. По крутым ступенькам гуськом 
осторожно спускаемся под землю в отлично 
сохранившийся огромный и гулкий резер-
вуар для сбора дождевой воды, который 
построили древние иудеи. Такое ощуще-
ние, что находишься внутри гигантской 
глиняной амфоры, лежащей на боку. 
Удивительным образом обитатели Моссады 
умудрялись наполнять водой доверху этот 
резервуар в относительно короткий период 
дождей, используя сложную систему жело-
бов и водостоков. Осадившие и блокировав-
шие крепость римляне были уверены, что 
ее защитники страдают от недостатка воды. 
Но живительной влаги было в избытке. 
Иудеи, отражая атаки идущих на приступ 
легионеров, щедро окатывали их предвари-
тельно запасенной водой. 

В земле молока и меда

ШАЛОМ, ИЕРУШАЛАИМ!

Еще один наш преподаватель доктор 
Мартин Сандерс рассказывает драматиче-
скую историю осады крепости в 73 году на-
шей эры, которая поставила точку в Иудей-
ской войне. Римскими легионами уже был 
взят Иерусалим, разрушен Второй Храм. 
Крепость Моссада являлась последним 
оплотом восставших. Вместе с защитни-
ками цитадели воинами-сикариями в ней 
находились их жены и дети, всего около 900 
человек. Они были уверены, что победить 
их невозможно, ведь крепость построена на 
неприступной высоте. Но римляне также 
не намерены были отступать — в течение 
трех лет руками тысяч рабов они упорно 
засыпали землей пропасть с одной стороны 
горы, метательные машины, тараны все 
ближе подбирались к стенам крепости. 
Наконец, им удалось поджечь внутреннюю 
оборонительную стену, построенную из 
деревянных колод. Когда иудеи осознали, 
что конец неминуем и их семьям грозит 
рабство, у них созрел план: совершить мас-
совое самоубийство. Был брошен жребий, 
выбраны десять исполнителей последней 
воли защитников. Все попрощались друг с 
другом, улеглись на землю — лицом кверху. 
Мужчины предали смерти своих жен и 

детей, затем десять избранных (форум си-
нагоги) закололи кинжалами всех мужчин, 
потом один убил четверых и сам пал на меч. 
В живых случайно остались только две жен-
щины, от которых потом и удалось узнать о 
происшедшем в крепости. 

Древний иудейский историк Иосиф 
Флавий свидетельствует, что на следующее 
утро римских солдат, вошедших в Моссаду, 
встретила мертвая тишина. Бывалые легио-
неры, участвовавшие во многих кровавых 
баталиях, были потрясены увиденным: на 
земле лежали бездыханные тела мужчин, 
женщин, детей, вокруг все было сожжено. 
Сикарии оставили нетронутыми только 
воду и съестные припасы — во свидетель-
ство того, что не недостаток продоволь-
ствия, а любовь к свободе привела защит-
ников крепости к этому трагическому 
решению. 

Мы также были поражены услышан-
ным только что рассказом. Мартин Сандерс 
упоминает о последней речи, которую 
произнес накануне массового самоубийства 
один из организаторов обороны крепости 
и, собственно, автор идеи повсеместного 
добровольного ухода из жизни священник 
Бен-Элизер: «Евреи никогда не поклонятся 
иным богам, никогда не подчинятся римля-
нам, никогда не будут платить им налоги!» 

…Нам предстоит провести ночь в Ие-
рихоне — знаменитом городе, который упо-
минается и в Ветхом Завете, и в Евангелии. 
Современный Иерихон находится на терри-
тории Палестинской автономии. На окраи-
не города много пустых бетонных строений 
со снарядными пробоинами — следы боев 
на этой неспокойной земле. Пыльная улица 
с серыми унылыми одно- и двухэтажными 
домами, горы мусора на обочинах. Ветер 
шевелит бумажные обрывки выгоревших 
на солнце плакатов на облезлых стенах. 

На следующий день отправляемся к 
развалинам древнего Иерихона. Конечно 
же, мы жаждем увидеть остатки павших 
стен, которые перед этим семь раз обошла 
с трубным звуком армия Иисуса Навина. 
Но доктор Видбин остужает наш пыл: 

библейские археологи до сих пор не имеют 
единого мнения, где же точно находились 
границы Иерихона периода завоевания 
земли обетованной — Ханаана. Одни по-
лагают, что нашли остатки павших стен, — 
как, например, немецкий ученый Зеллин 
в начале двадцатого века. Другие все еще 
продолжают поиски. Преподаватель напо-
минает нам: Иерихон является одним из 
древнейших городов земли и имеет долгую 
историю. Мы поднимаемся на крутой холм, 
который находится прямо в современной 
городской черте. Наверху дует сильный 
ветер. Мы осторожно и с опаской загляды-
ваем в глубокий провал — там виднеются 
остатки круглой постройки, это руины 
крепости, возраст которой насчитывает 
восемь тысяч лет. Она почти вдвое старше 
египетских пирамид. В Иерихоне того пе-
риода жили примерно три тысячи человек, 
они торговали солью из Мертвого моря, сво-
их покойников хоронили, предварительно 
отрубая им головы, которые складывались 
отдельно. Это было связано, по-видимому, с 
культом поклонения Луне. В Новом Завете 
описано замечательное деяние Спасителя, 
совершенное именно в Иерихоне, — исце-
ление слепого человека, который страстно 

взывал о помощи, и его вера была возна-
граждена.

…Желающим предлагается посе-
тить офис Иерусалимского Мессианского 
центра — одной из миссий, совершающей 
служение благовестия среди евреев в Из-
раиле. Нас встречает его руководитель — 
Михаил Цин. 

— Вы не представляете, братья, как 
непросто нам в Израиле проповедовать о 
Христе как о Мессии. Здесь особая обста-
новка, мы избегаем самого слова «церковь», 
а называем наши мессианские общины 
собраниями, — голос Михаила звучит 
доверительно. — Это у вас там можно еще 
проповедовать Евангелие на стадионах, раз-
давать на улице Новые Заветы. У нас здесь 
все гораздо сложнее… 

Узнаем, что теперь в мессианских 
собраниях евреям, которые принимают 
Йешуа как обетованного Израилю Мес-
сию, Машиаха, не возбраняется соблюдать 
кашрут, чтить Шаббат, совершать обреза-
ние, исполнять Закон Моисея. Мы слегка 
озадачены услышанным: 

— А как же тогда понимать Послание к 
Галатам апостола Павла?

— Это было написано уверовавшим 
язычникам, а мы говорим о евреях. 

— Но ведь согласно этому же Посла-
нию во Христе нет ни иудея, ни эллина… 

— Да, это верно, но там дальше утверж-
дается, что во Христе нет ни мужского, ни 
женского пола. Означает ли это, что мужчи-
ны и женщины уже не отличаются друг от 
друга, и грань между полами стерта? — тут 
же парирует Михаил и обводит нас иронич-
ным, насмешливым взглядом, — видно он 
не впервые говорит на эту тему. — Евреи 
не перестали быть избранным, особенным 
народом у Бога! 

…Дискуссия набирает новый виток. 
Хотя, нет, скорее, срывается в штопор. Нам 
уже пора возвращаться…

…Лешана хаба би Иерушалаим! На 
следующий год в Иерусалиме!

Îò ðåäàêöèè: Полная версия 
материала и фотогалерея по адресу: 
www.Protestant-Press.com/geo/342-1.html

ВИД НА ХРАМОВУЮ ГОРУ В ИЕРУСАЛИМЕ
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